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ЗА ТРЕХМИЛЛИОННЫЙ

к у б о м е т р !

В морозны е февральские дни многие  
лесозаготовительные предприятия работа
ют так ж е  ритмично, как и в январе. Кол
лектив объединения «Каргасоклес», вы
ступивший инициатором предсъездовско
го  соревнования, стрелевал сверх плана с 
начала месяца 2,4 тысячи кубом етров леса, 
вывез дополнительно к  плановому заданию  
1,6 тысячи, произвел деловой древесины  
2,1 тысячи кубометров.

Сверхплановый счет февраля продолжа
ю т лесозаготовители Новотегульдетского и 
Линевского леспромхозов.

«Каждому дню — четкий ритм» 
дятся лесозаготовители области.

О днако в ряде леспромхозов допущ ено  
серьезное отставание. Д олги  по заготовке  
и вывозке составили в Лайском леспром
хозе 2,9 тысячи и 4,8 тысячи кубометров, 
Катайгинском —  соответственно 2,3 и 1,1, 
Ингузетеком —  0,8 и 3,0, Чаинском лес
промхозе — 2,4 и 4,6 тысячи кубометров.

Хозяйственные руководители, партийные 
и проф сою зны е организации обязаны при
нять немедленные меры к тому, чтобы ли
квидировать допущ енные долги по тре
левке и вы возке леса и с честью выпол
нить обязательства, взятые к  XXV съезду 
КПСС.

под таким девизом тру-

С В Е Р Х
З А Д А Н И Я

С опережением 
дневного задания тру
дится здесь укрупнен
ная бригада, которой 
руководит Е. Калинин. 
В январе бригада заго
товила 4.826 кубомет
ров леса при плане 
3.548. Сменная выра
ботка достигла 96,5 ку
бометра. За первые 
дни февраля бригада 
заготовила около 1.000 
кубометров леса.
Бригада не снижает 
темпов работ.

Т. КУРИЛОВИЧ.
с. Каргасок.

ВПЕРЕДИ- БРИГАДА 
Г. Я. НОВАКА

Четко, в. заданном рит
ме трудится укрупненная 
бригада из Новотегуль
детского леспромхоза, 
возглавляемая F. Я. Нова
ком. В январе лесозагото
вители добились крупных 
успехов. Выработка на 
каждого рабочего соста
вила 385 кубометров при 
плане 286, а на трактор 
— 1.430 кубометров.
За месяц заготовлено 5,8 
тысячи кубометров при 
плане 4,9 тысячи.

: В феврале темпы рабо
ты возросли. Свое обяза
тельство— заготовить 9 
тысяч кубометров леса ко 
дню открытия XXV съез
да партии— будет пере
выполнено на одну тыся
чу кубометров — так ре
шил передовой коллектив.

В. ВЛАДИМИРОВ.

ЗАГОТОВЛЕНО
10.000 КУБОМЕТРОВ

Валочно - трелевочная 
бригада Кузуровского ле
сопункта Белоярского 
леспромхоза, которой ру
ководит В. Юркив, сдела
ла отличный трудовой по
дарок XXV съезду пар
тии. 12 февраля она ра
портовала о выполнении 
двухмесячного плана. На 
счету бригады . более
10.000 кубометров леса.

В. ЗЫКОВ.

Д р у з ь я  - с о п е р н и к и
Укрупненны е бригады

Г. Вольского и В. М ихайленко  
из Ком сом ольского леспром
хоза в первом году 10-й пяти
летки соревнуются м еж ду со
бой. Сегодня мы предостав
ляем слово бригадирам.

Помогает
старших

опыт

Наша бригада молода, хо
тя в составе ее трудится 
много опытных лесорубов. 
Периодом становления кол
лектива стал завершающий 
год 9-й пятилетии. Закончи
ли его неплохо: возросла 
производительность труда, 
значительно перевыполнено 
плановое задание.

Опыт приходит с годами, 
а пока многому учимся у из
вестных бригадиров — 
В. Михайленко и Ш. Хайру- 
лина. Хорошо, когда рядом 
старшие товарищи. В труд
ную минуту они всегда гото
вы прийти на помощь.

Первый квартал года наш 
коллектив объявил удар-

L
HbiM. Мы также взяли повы
шенные обязательства в 
честь XXV съезда КПСС. 
План двух месяцев мы реши

ли выполнить к 24 февраля, 
а за . оставшееся время заго
товить дополнительно к пла
ну 1.300 кубометров.

В январе сделано немало. 
Как и бригада В. Михайлен
ко, мы перевыполнили обя
зательства. В дни ударной 
25-дневной вахты, объявлен
ной в честь XXV съезда 
партии, мы вышли за мар
товский график. Ребята пол
ны желания бороться за 
право заготовить в первом 
квартале трехмиллиоЧный 
кубометр.

Г. ВОЛЬСКИЙ.

JS али слово — 
сдержим

В предсъездовские дни_на' 
делянах нашего леспромхоза 
идет трудовое соперничество 
за досрочное выполнение за
даний двух месяцев. С пер
вых дней года предприятие 
перевыполняет график вы
возки и производства де
ловой древесины. Особенно 
успешно продолжается тре
левка леса: за январь . мы 
опередили план более чем 
на 2.600 кубометров.

На верхнем складе луч
шие результаты за январь у

нашей и бригады Геннадия 
Вольского. Мы записали на 
свой сверхплановый счет 
почти 1.100 кубометров.

26 января 1976 года 
бригады В. Гудовича и 
Л. Тихомирова из Орехов
ского леспромхоза выступи
ли с инициативой под деви
зом: «X X V  съезду партии 
— 25 ударных вахт». Мы 
поддерживаем это доброе на
чинание и будем добиваться 
наивысшей -- производитель
ности труда.

У  членов нашей бригады 
боевой настрой. Четкая орга
низация работы во всех 
звеньях, взаимозаменяе
мость и взаимовыручка, сво
евременный уход за техни
кой — вот те> слагаемые, из 
которых складывается успех 
коллектива. На предсъез
довской вахте мы дали сло
во ежемесячно выполнять 
задание не ниже чем на 120 
процентов. Ребята намере
ны продолжить v ударную 
вахту до конца первого 
квартала и перевыполнить 
обязательства первого года 
10-й пятилетки. Уверены, 
что сдержим наше рабочее 
слово.

В. МИХАЙЛЕНКО.

Ни одного от ст аю щ его  рядом
Нужную и ценную иници

ативу проявил бригадир ук
рупненной бригады нижнего 
склада Среднетымского ле
сопункта Каргасокского ор
дена ..«Знак Почета» лес
промхоза Ф. Ведякин.

Его бригада является пе
редовой не только в Карга- 
сокском леспромхозе, но и в

На смену пришли 
автоматы

Разделка древесины — наи
более трудоемкий процесс на 
нижнем складе. В годы 9-й пя
тилетки в объединении «Том- 
леспром» было многое сдела
но, чтобы облегчить работу 
раскряжёвщиков. На предприя
тиях, примыкающих к желез
ной дороге Асино — Белый 
Яр, построены мощные при
рельсовые склады. Они обору
дованы полуавтоматическими 
линиями разделки ПЛХ.

В 1975 году действовали 23 
линии. Средняя выработка на 
линию по объединению соста
вила 32,3 тысячи кубометров. 
Но на ряде предприятий доби
лись более высокой эффек
тивности механизмов. В Аси- 
новском ЯПК на G линиях 
ПЛХ разделали 320 тысяч ку
бометров. Самая высокая вы
работка у бригады И. С. Пруд
никова. Асиновцы сумели раз
делать по 85 тысяч кубометров 
в год на каждую полуавтома
тическую линию.

А. КОВЫРКИН, 
главный технолог техот
дела объединения «Том- 

леспром».

объединении «Томлеспром». 
Бригада досрочно выполни
ла свое пятилетнее задание 
по разделке древесины.

Ф. Ведякин не мог ми
риться с тем, что рядом с 
ним работает отстающая 
бригада, которая системати
чески не выполняет задания 
по разделке леса. По собст

венной инициативе он пере
шел работать в отстающую 
бригаду.

Конечно, не все сразу из
менилось к лучшему. Бы
ла проделана большая орга
низаторская и воспитатель
ная работа. Результат ока
зался положительным. Бри
гада ежедневно разделыва

ет до 200 кубометров дре
весины.

Так отстающая бригада 
начинает переходить в число 
передовых. Бригадир и чле- 

, ны бригады вызвали на со
ревнование укрупненную 
бригаду нижнего склада 
А. Усенко с Сангальского 
лесопункта.

Ж

БРИГАДИР НИЖНЕ
ГО СКЛАДА АСИНОВ- 
СКОГО ЛЕСОПРОМЫШ
ЛЕННОГО КОМБИНА
ТА  ИВАН ПАВЛОВИЧ 
ПЕТРАШ ЕВ РУКОВО
ДИТ КОЛЛЕКТИВОМ, 
ОБСЛУЖИВ А  Ю Щ  И М 
ПОЛУАВТОМ А Т И Ч Е -  
СКУЮ ЛИНИЮ РАЗ
ДЕЛКИ ХЛЫСТОВ, 
МНОГО ТРУДА ВКЛА
ДЫВАЕТ ПЕРЕДОВОЙ 
РАБОЧИЙ, ЧТОБЫ МО
БИЛИЗОВАТЬ БРИГА
ДУ К НОВЫМ ТРУДО
ВЫМ ПОБЕДАМ.

Фото Е. Лисицына.

Почему простаивает бригада
Наша бригада из строитель

ного управления N° 3 треста 
«Томскпромстрой» ведет мон
таж железобетонных и метал
лических конструкций в под
вальной части столовой завода 
математических машин. Кри
тически оценивая результаты 
своей работы в 1975 году, мы 
приняли в честь XXV съезда

партии повышенные социали
стические обязательства, с 
которыми до сих пор успешно 
справлялись.

Но февраль начался для нас 
неудачно. Срыв за срывом. Са
мый наболевший вопрос — это 
плохая доставка электродов 
для сварки и отсутствие кис
лорода для производства газо
резочных работ.

Мы неоднократно обраща
лись по этому вопросу к на
чальнику участка В. П. Ману- 
зину, прорабу С. А. Ворожеи- 
кину, к заместителю началь
ника СУ-3 |Г. А. Васильеву. 
Однако, как говорится, воз и 
ныне там. В результате кол
лектив бригады простоял три 
дня подряд. Если нас так и 
дальше будут обеспечивать 
материалами, то наше обяза
тельство — к 24 февраля вы
полнить месячный план — 
может быть сорвано.

Также тревожит нас работа 
комплексной бригады Я. М. 

Ли и звена бригады В. Н. Кра
снова, которые готовят для 
нас фронт дальнейших работ. 
Если они вовремя произведут 
гидроизоляцию, то и мы суме
ем в срок закончить монтаж 
нулевого цикла. А столовую 
нужно сдать в эксплуатацию 
в этом году. Ъ

С. ХМЕЛЬНИЦКИЙ, 
бригадир монтажников 
Су -3 треста «Томскпром- 

строй».

НАВСТРЕЧУ 
XXV СЪЕЗДУ
КПСС

ЮЬ-

С Е Г О Д Н Я  
В НОМЕРЕ:

•  СЛОВО О КРЕМЛЕВ
СКОМ ДВОРЦЕ

ф ЭКОНОМИКА СЕВЕР
НОГО РАЙОНА

ф ЖИЛИЩНОМУ СТРО
ИТЕЛЬСТВУ — ВЫСОКОЕ 
КАЧЕСТВО

ф Ф Е В Р А Л Ь С К И Й  
СЧЕТ ЛЕСОЗАГОТОВИ
ТЕЛЕЙ

Животноводство - 

ударный фронт
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Т р у д о в о й
с п о р

В новой пятилетке все ши
ре развертывается соревно
вание тружеников села за 
эффективность и качество 
работы, за досрочное выпол
нение годового плана. При
меру бакчарцев и чаинцев,' 
где, кроме районов, сорев
нуются между собой хозяй
ства, фермы и доярки, по
следовали молчановцы и 
.кривошеинцы. Началось еди
ноборство двух передовых 
доярок — Анны Ефимовны 
Огребо из совхоза «Тунгу- 
совский» и Анны Сергеевны 
Батьян из совхоза «Воло- 
динский».

А. Е. Огребо в своем пись
ме-обязательстве, отправлен
ном в адрес А. С. Батьян, 
сообщает:

«Мое обязательство -— 
надоить за год 3.400 кило
граммов от коровы, в том 
числе 520 килограммов в 
январе и феврале. Я знаю 
вас, Анна Сергеевна, как 
одну из лучших доярок сов
хоза «Володинский». В про
шлом году вы получйли по 
3.429 килограммов молока 
от коровы. Уверена, что и 
нын^е не сдадите завоеван
ных позиций. Если согласны 
соревноваться, ответьте и 
назовите свое обязательство. 
Неплохо, если бы вы побы
вали на нашей ферме и по
смотрели, как мы содержим 
и кормим коров. Может 
быть, что-то подсказали бы, 
а может, что-то переняли у 
нас...».

Вот что отвечает А. С. 
Батьян из совхоза «Володин
ский» Кривошеинского рай
она:

«Для меня большая честь 
— начать трудовой спор с 
одной из лучших доярок со
седнего района. Мое обяза
тельство несколько выше— 
3.450 килограммов от коро
вы в год. Соревноваться нам 
с вами будет нелегко: для 
животноводства в наших рай
онах припасено меньше фу
ража. Добрая половина ус
пеха будет зависеть от ста
рания и трудолюбия. Прини
маю ваше предложение».

Так ответили передовые 
доярки двух соседних рай
онов на постановление ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ о Всесоюзном со
циалистическом соревнова
нии. Каковы же их резуль
таты в ' январе? Нам сооб
щили, что массовый растел 
коров у той и другой доярок 
еще не начался. А. Е. Огре
бо получила от коровы по 
212 килограммов, А. С. Ба
тьян — по 216.

Д. СЧАСТНЫИ, 
начальник отдела вне
дрения достижений нау
ки и передового опыта в 
производство и органи
зации соревнования 
облсельхозуправлення.
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Москва, Кремлевский 
Дворец съездов... Эго вели
чественное сооружение из 
стекла, металла н мрамора, 
созданное по проекту груп
пы архитекторов под руко
водством , М. В. Посохина, 
восхищает совершенством 
формы. Удачно вписавшись 
в архитектурный ансамбль 
Кремля, оно без малого уже 
15 лет соседствует с древ
ними башнями, белокамен
ными палатами и златогла
выми соборами. Пройдет 
немного времени, и здесь 
начнет работу XXV съезд 

’ КПСС.
В эти-дни во Дворце за

вершаются последние приго- 
' товления к предстоящему 
форуму. О проделанной ра
боте рассказал заместитель 
директора Государственного 
академического Большого 
театра Союза ССР и Крем
левского Дворца съездов 
Вячеслав Алексеевич Ко
стылев:

— Закончен ремонт зда
ния, который осуществляли 
35 подрядных строительных 
организаций. В помещениях 
установлено новое, более со
вершенное оборудование. 
Мощнее стала система кон
диционирования воздуха. В 
течение одного часа она по
зволяет произвести в зри
тельном зале восьмикратный 
обмен воздуха, а это по 
объему 390 тысяч кубиче
ских метров. Автоматика 
поддерживает нужную тем
пературу и влажность...

Вместе с ГСостылевым 
идем нескончаемой анфйла-' 
дой служебных комнат. В 
одной из них смонтирована 
а. .аратура театральной си
стемы связи «Большая Мо
сква». В Кремлевском Двор
це съездов, как известно, в 
обычные дни проходят спек
такли Государственного ака
демического Большого те
атра Союза ССР, даются 
различные концерты. Теат
ральная система связи, пред
ставляющая собой внутрен-

р11!§|
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ний телевизионный ком
плекс, позволяет режиссеру 
руководить спектаклем, опе
ративно поддерживая кон
такты со всеми службами, , 
а актеру отовсюду наблю
дать за ходом действия и 
слышать распоряжения ре
жиссера, не боясь опоздать 
с выходом на сцену.

В соседней комнате распо
ложен пульт звукорежиссе
ра. Дело в том, что зритель
ный зал Дворца настолько 
огромен, что голос певца, не 
будь звукоусиления, едва 
прослушивался бы. Но бла
годаря тому, что в спинках 
кресел и.в стенах вмонти
ровано 7 тысяч динамиков, 
слышимость одинакова в 
любой точке зала. По ходу 
действия режиссер может 
усиливать или уменьшать 
звук.

Спускаемся в зрительный 
зал: длинными рядами вы
строились мягкие, удобные 
кресла, Задрапированные 
красной шерстяной тканью. 
Их здесь около 6 тысяч. В 
каждое вмонтировано специ
альное устройство, с по
мощью которого осуществ
ляется прослушивание речи 
оратора, которая синхронно 
может переводиться на 29 
языков.

В этом огромном зале не
вольно испытываешь ощу
щение уюта и вместе с тем 
простора, свежести. По ши
рокому проходу идем к сце- 
йе. Под ногами чувствуется 
мягкий ворс ковровой до
рожки. Общая площадь ков
ровых покрытий во всем 
здании свыше 8 тысяч квад
ратных метров.

Если в просторных фойе 
обилие дневного света, про
никающего сюда через ог
ромные окна, то зритель
ный зал освещается яркими 
светильниками. Суммарная 
освещенность этого помеще
ния обычно не превышает 
850 люксов, но может до
стигать и 1.100 люксов, что 
немаловажно при ведении

прямых репортажей по цвет
ному телевидению.

Поднимаемся на сцену, в 
центре которой большой по
воротный круг, приспособ
ленный для быстрой смены 
декораций. Шесть больших 
подъемных площадок закры
вают отверстия люков. В 
случае необходимости эти 
устройства служат для ар
тистов своеобразными лиф
тами.

Интересно решена кон
струкция оркестровой ямы. 
Ее пол в течение 30 секунд 
может подниматься вровень 
со сценой, . увеличивая во 
время -репетиций игровую 
площадь.

В разных местах сцены 
вмонтировано до 100 микро
фонов, что способствует 
равномерному улавливанию 
человеческого голоса. Это 
особенно важно . во время 
оперных спектаклей, когда 
певец перемещается по сце
не.

Начались работы по осу
ществлению так называемой 
подзвучки сцены: над ней 
будут подвешены динамики, 
которые дадут возможность 
певцу или оратору слышать 
собственный голос и тем са
мым как бы контролировать 
его.

Подходим к режиссерско
му пульту управления сце
ной: кнопки, рычажки тум
блеров, светящиеся табло, 
в центре (шаты круглый эк
ран телевизора. Это своеоб
разный командный пункт, с 
которого режиссер руково
дит всем ходом спектакля: 
отдает команды актерам, 
декораторам, осветителям, 
приводит в действие различ
ные механизмы сцены.

Все это поражает вообра
жение, как и необыкновен
ная, праздничная атмосфера, 
Царящая во Дворце. И неда
ром замечательная итальян
ская певица Рената Тибаль- 
ди сказала, что ей довелось 
петь на многих сценах мира, 
но лучшего зала, чем в 
Кремлевском Дворце съез
дов, ей не доводилось ви
деть.

Кремлевский Дворец съез
дов, начиная с 1961 года, 
стал постоянным местом 
проведения партийных фору
мов. . Открывающийся 24 
февраля 1976 года XXV 
съезд КПСС явится очеред-. 
ным историческим событием 
огромной важности в жизни 
советского народа.

Юрий БАРАНОВ, 
корреспондент АПН.

В ОБКОМЕ КПСС

Р Е Ш И Т Е Л Ь Н О  П О В Ы Ш А Т Ь  
КАЧЕСТВО СТРОИТЕЛЬСТВА ЖИЛЬЯ

Бюро обкома КПСС рассмотрело вопрос о мерах 
по улучшению качества жилищно-гражданского 
строительства.

В постановлении отме
чается, что в Томске, Кол- 
пашевском, . Асиновском, 
Шегарском, Томском, Алек
сандровском районах обла
сти сохраняется^ порочная 
практика предъявления' к 
сдаче и приемки в эксплуа
тацию- жилых домов и дру
гих объектов с большими 
недоделками и дефектами. 
Большой вред качеству на
носит неритмичный ввод 
жилья.

Бюро обкома КПСС обя
зало облисполком, горкомы, 
райкомы партии, исполкомы 
городских и районных Сове
тов депутатов трудящихся 
принять •'действенные меры 
по . значительному улучше
нию качества жилищно- 
гражданского строительства, 
устранить недостатки в пла
нировании капитальных вло
жений, обеспечить комплек
сную застройку городов и 
районных центров, высокий 
уровень благоустройства на
селенных пунктов.

Принято к оведению, что 
облисполком исключил из 
плана и снял с»ввода дома в 
Томске, сданные в эксплуа
тацию с недоделками “и' низ
ким качеством. Горкомам, 
райкомам КПСС поручено 
рассмотреть вопрос о персо
нальной ответственности ру
ководителей строительных 
организаций и заказчиков, 
не выполнивших план вво

да жилья, объектов соц
культбыта.

Бюро обкома КПСС’ потре
бовало от руководителей 
строительных организаций 
Г. Ф. Муравьева, П. Г.'Про- 
нягина, Н. В. Сухова, В. А. 
Кашкарова, А. Н. Кудряв
цева, Е. А. Воскресенского, 
Ю. Н. Пониждова и других 
осуществить комплекс мер 
по повышению качества 
жилья и объектов социально
культурного назначения, ор
ганизовать «управление каче
ством на заводах стройин
дустрии и строительных. ма
териалов, создать на строй
ках и предприятиях строи
тельной индустрии и строи
тельных материалов обста
новку нетерпимости к брако
делам и нарушителям произ
водственно -технологической 
дисциплины, повысить в ре
шении этих вопросов роль 
отделов технического кон
троля. Следует добиваться 
оснащения строительных ор
ганизаций современными 
высокопроизводительн ы м и 
средствами малой механиза- 

, ции, значительно повысить 
уровень механизации отде
лочных работ; продолжить 
работу пр дальнейшему раз
витию и техническому со
вершенствованию базы ин
дустриального домостроения 
в городах и сельской местно
сти, повысить степень завод
ской готовности деталей и 
конструкций, шире внедрять

бригадный подряд. Руково
дители строительных орга
низаций, областное управле
ние профтехобразования обя
заны улучшить подготовку 
квалифицированных рабо
чих.

Определены меры повы
шения качества строитель
ных материалов, проектно
сметной документации для 
жилищно-гражданского стро
ительства. Отмечается, что 
органы государственного ар
хитектурно - строительного 
контроля обязаны более тре
бовательно подходить к оцен
ке качеств'а жилищно-граж
данского строительства, в 
полной мере использовать 
предоставленные им права, 
широко привлекать к этой 
работе архитектурно-строи
тельную общественность.

Облисполком, Томский 
горисполком, руководители 
строительных организаций 
должны обеспечить ритмич
ный ввод жилья и объектов 
соцкультбыта, завершить 
концентрацию средств у еди
ного заказчика укса горис
полкома. В ближайшие 2 го
да сначала в г. Томске, а 
затем в других городах сле
дует перейти на комплексное 
непрерывное 1 планирование и 
поточное строительство
жилья по методу строитель
ных организаций г. Орла, 
существенно поднять уро
вень благоустройства новых 
жилых массивов.

Определены меры усиле
ния организаторской и мас
сово-политической работы 
среди строителей.

V
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Из опыта работы 
партгруппы

Наш метод

На нашем заводе боль
шая роль отводится партий
ным группам. Они успешно 
работают на, большинстве 
производственных участков. 
На мой взгляд, именно в 
группе в полной мере рас
крываются индивидуальные 
наклонности каждого члена 
партии. Коммунисты нашего 
участка являются инициато
рами многих патриотических 
починов, проводят большую 
воспитательную работу в 
бригадах.

На участке клейки сапог, 
где я работаю мастером и 
возглавляю партийную груп
пу, трудится около 170 че
ловек. В сущности это цех в 
цехе. Бригады тоже круп
ные. Например, в бригаде 
В. Т. Вышегородцевой 70 
человек. Разумеется, В уп
равлении 'такими коллекти
вами имеются определенные 
трудности. Но благодаря хо
рошей организации труда, 
сплоченности коммунистов, 
комсомольского актива и пе
редовых рабочих все задачи 
решаются успешно. Вот уже 
третий год на участке нет 
случаев нарушения тру
довой дисциплины. Все 
бригады успешно выполнили 
социалистические обязатель
ства 1975 года.

Мы давно отошли от мало
эффективной практики, ког
да воспитанием в коллективе 
занимались в основном ма
стера и цеховой комитет, а 
коллектив оставался % сто
роне. Товарищеская беседа 
ветерана труда, передовика 
с совершивщим проступок 
более результативна под
час, чем беседа руководите
ля.

При необходимости от
дельных товарищей пригла
шаем на беседу в партийную 
группу, хотя они и не ком
мунисты. Иногда с нами спо
рят. Дескать, не имеете пра
ва «разбирать» беспартий
ных. А  мы и не прорабаты
ваем и тем более не «снима
ем стружки». Наша задача' 
— убедить человека, понять 
подлинную причину совер
шенного нм проступка.

Мы уверены: где бы ни 
находились наши люди, они 
свой коллектив не подве
дут. Но ведь было и другое 
время. Отправили мы людей 
на село оказать помощь кол
хозу, а оттуда пошли на за
вет жалобы,

В прошлом году вопросы 
сельскохозяйственной кам
пании обсуждались на собра
нии партийной группы. Бе
седовали с теми, кого наме
тили откомандировать в кол
хоз. Речь шла об ответст
венности за порученное де
ло, о том, что и на участке 
будет нелегко с меньшими 
силами выполнять план. То
варищи не уюонили чести 
коллектива. Труженики села 
благодарили наших рабочих 
зя оказанную помощь.

Нередко спрашивают, не 
дублируем ли мы партийное 
бюро цеха. Действительно, 
некоторые пункты наших 
планов являются общими. 
Но это и понятно. Ведь мы 
претворяем в жизнь те кон
кретнее вопросы. которые 
ставит перед коммунистами 
цеховое бюро. Например, 
большую работу проводила 
наша группа по поручению 
партийного бюро в период 
подготовки и обмена комсо- 
-лгттЬСких документов.

В политмассовой работе 
действенную помошь груп- 
пр оказывают комсомоль
ский актив, передовые рабо
чие. За каждой бригадой за
креплен агитатор, который 
"аз в неделю выступает с 
беседой. Наш» липшие аги- 
тятоюьт член КПСС Е. Ка- 
•'ишкевич. комсомолка
Н. Карнаева провели боль
шую рабпти по обсуждению 
проекта НК КПСС к XXV 
съезду партии.

Одна из первоочередных 
забот •— организация сорев- 
чпвания в честь XXV съезда 
КПСС и за успешное выпол
нение социалистических обя
зательств цеового года пя
тилетки. В январе этот воп
рос обсуждался на собрании 
группы. Решено организо
вать четыре школы передо
вого опыта. По нашим реко
мендациям бригады опреде
лили на год конкретные ру
бежи. Бригада В. Т. Выше
городцевой, например, обя
залась повысить ’ качество 
продукции на 0,3 процента 
(в прошлом году она изгото
вила 98-' процентов сапог 
первого сорта!. изготовить 
сверх плана 1.400 пар обу
ви.

Коммунисты регулярно от
читываются о выполнении 
поручений. Сейчас мы го
товимся к собранию, где бу
дем слушать наших товари
щей об учебе в сети партий
ного просвещения и эконо
мического всеобуча.

Н. БЕРЕЗОВА,
мастер, партгрупорг це
ха № 6 Томского заво

да резиновой обуви.

Планы партии— планы народа------ --------------------------------------

ЭКОНОМИКЕ -  КОМПЛЕКСНОЕ РАЗВИТИЕ
Девятая пятилетка для 

Каргасокского района была 
периодом ускоренного раз
вития экономики, резкого 
увеличения, объемов произ
водства, зйачительного по
вышения благосостояния 
трудящихся. Досрочно вы
полнено пятияетнес задание 
по производству и реализа
ции промышленной продук
ции. Среднегодовой . объем 
производства увеличился 
почти на 20 процентов, про
изводительность труда — 
на 18 процентов. Капиталь
ные вложения составили 125 
миллионов рублей. Это поч
ти в три раза больше по 
сравнению с восьмой пяти
леткой.

Лесозаготовители района, 
выполняя постановление ЦК 
КПСС «Об опыте работы 
Томского, Тюменского и Во
логодского обкомов КПСС 
по мобилизации коллективов 
предприятий на повышение 
эффективности лесозагото
вительного производства», 
заметно улучшили работу. 
Укрупненная бригада, руко
водимая коммунистом Т. В. 
Власенко, заготовила за пя
тилетку 505; тысяч кубомет
ров леса. Это один из луч
ших показателей в области.

' Хорошо грудится ‘ большин
ство лесозаготовительных 
бригад. Созданы первые ук
рупненные бригады на ниж
нем складе. На вывозке ле
са организованы Транспорт
ные цехи. Вошли ,в систему 
работы вахтовый метод и 
создание межсезонных запа
сов хлыстов. Внедрена ме
ханизированная зимняя и 
летняя сплотка леса.

Несколько повысилась 
экономическая и геологиче
ская эффективность деятель
ности нефтеразведочных ор
ганизаций. Значительных 
успехов добился коллектив

Э&падной экспедиции. Он 
два года подряд удерживает 
первенство в социалистиче
ском соревновании геологов 
области.

Совхозы района за пяти
летие увеличили поголовье 
крупного рогатого скота на 
37 процентов, в том числе 
корсгв — на 27.
/Сделанное радует и вдох

новляет на новые успехи.
На рабочих собраниях, 

собрании партийно-хозяйст
венного актива, где обсуж
дался проект ЦК КПСС к 
XXV съезду партии, наши 
труженики высказали много 
предложений, вскрыли ре
зервы повышения эффектив
ности производства. Так, на
пример, лесозаготовители 
указывали на то, что многие 
процессы вспомогательных 
ремонтных и других работ 
до сих пор не механизирова
ны. Внесено предложение 
увеличить выпуск более со
вершенной техники и 
средств маЯой механизации 
для . лесозаготовительных 
предприятий северных рай- j 
онож Назрела необходи
мость коренной перестрой
ки технологии разделки дре
весины. на нижних складах.

По инициативе обкома 
КПСС в нашей области на
шел применение и утвердил 
себя наиболее прогрессив
ный и перспективный метод 
работы укрупненными ̂ брига
дами на всех фазах лесоза
готовок. В связи с этим нуж
ны научно обоснованные 
рекомендации объединения 
«Томлеспром» по наиболее 
оптимальным вариантам ор
ганизации многосменной ра
боты. Пока ни одна из служб 
объединения этим не зани
мается. Важно также совер
шенствовать формы техниче
ского обслуживания и ре
монта механизмов.

Рабочие совхозов внесли 
ряд предложений, направ
ленных на увеличение про
изводства кормов. У  нас, 
как и в других северных 
районах, много заболочен
ных и пойменных лугов. Они 
являются основными постав
щиками кормов для общест
венного животноводства. Но 
луга до июля-августа затоп
лены паводковыми водами. 
Период роста трав и заготов
ки кормов приходятся в ос- 

- новном йа сентябрь. В этих 
труднейших условиях весь 
комплекс работ по заготовке 
кормов выполняется гусе
ничными тракторами с набо
ром оборудования серийно
го производства. Нам же 
нужна кормозаготовитель
ная техника облегченных 
конструкций, которая смогла 
бы работать, на переувлаж
ненных почвах пойменных 
лугов и,,с высокой произво
дительностью, Этот вопрос 
имеет для нас, северян, пер
востепенное значение.

Все предложения и крити
ческие замечания, выска
занные на рабочих собрани
ях, обобщены в райкоме 
партий. Продуманы кон
кретные мероприятия по - их 
реализации.

Отвечая на постановление 
ЦК КПСС «О  социалистиче
ском соревновании за до
стойную встречу XXV съез
да КПСС», коммунисты, 
комсомольцы, рабочие и 
служащие всех отраслей на
родного хозяйства активно 
включились в борьбу за по
вышение эффективности об
щественного производства, 
улучшение качества рабо
ты. Особая ответственность 
ложится на наши геолого
разведочные коллективы. 
Они должны ’ выполнить Ос
новной объем поисковых ра
бот в области, подготовить 
новые крупные месторожде

ния к освоению в 10-й пяти
летке.

Уже в этом году проект
ным организациям -области 
предстоит начать проектиро
вание Нефтедобывающего 
промысла, выдать проектно
сметную документацию на 
его обустройство и строи
тельство инженерных и 
транспортно - энергетических 

. . коммуникаций и объектов. 
Сроки сжатые: в этой пяти
летке государство должно 
получить с васюганских. неф
тяных промысло-g первые 
сотни тысяч тонн нефти.

Нынче на территории 
Каргасокского района будет 
вестись строительство газо
провода Нижневартовск— 
Томск— Кузбасс. В конце 
пятилетки предполагается 
подключить к нему промы
сел, созданный на Мыльд- 
жинском ' газоконденсатном 
месторождении. Для этого 
будут проложены линии 
электропередачи и связи, 
улучшены транспортные пу
ти.

Большое значение для 
развития экономики, быта- и 
культуры района имеет 
приход государственной 
электроэнергии. Уже в бли
жайшие годы планируется 
закончить строительство 
районной подстанции и обес
печить подачу электроэнер
гии в Каргасок и близлежа
щие села. Предстоит прове
сти полную реконструкцию 
■внутрипоселковых сетей.

Большие задачи решают 
наши лесозаготовители^ В 
текущем году планируется 

доставить государству 1.125 
‘ тысяч кубометров леса. К 
концу пятилетки объем ле
созаготовок возрастет до 
1,5 миллиона кубометров. 
Производство деловой дре
весины увеличится почти на 
300 тысяч кубометров. По
этому партийным организа

циям, руководителям лесо
заготовительных предприя
тий нужно совершенствовать 
вахтовый метод лесозагото
вок, за счет создания межсе
зонных запасов хлыстов 
обеспечить ритмичную ра
боту предприятий в течение 
всего года, улучшить управ
ление производством по 
территориально-технологиче
скому .принципу.

У, нас будет шире приме
няться многосменная работа 
на всех участках лесного 
производства. Продуманы 
меры для укрепления ре
монтной службы,- улучшения 
подготовки кадров, механиза
торов. Нужно многое сде
лать и для концентрации ле
созаготовительного 'произ
водства. Намечается . рекон
струировать крупные лесные 
поселки Молодежный и Ста- 
ро-Югнно, чтобы создать 
максимальные удобства для 
лесозаготовителей.

Ставится также задача 
создать собственную строи
тельную базу по производст
ву строительных материалов 
из местного сырья. К концу 
пятилетки предстоит ввести 
в эксплуатацию первую 
очередь Кирпичного - завода.

Дальнейшее развитие по
лучит сельское хозяйство, 
основой которого является 
прочная кормовая база. 
Упор делаем на заготовку 
кормов, . которые меньше за
висят от погодных условий, 
— сенажа, витаминной тра
вяной.муки, силоса. Продол
жим строительство кормо
цехов на сармах. Управле
нию сельского хозяйства по
ручено разработать меры по 
созданию культурных паст
бищ рядом с животноводче
скими помещениями.

Добиваясь укрепления 
всех отраслей народного хо

зяйства, райком партии осо
бое внимание придает вопро
сам социально-экономиче
ского развития трудовых 
коллективов. Все они име
ют специальные планы. Ис
полком райсовета заканчи
вает составление единого 
комплексного плана социаль
но-экономического развития 
района. Он будет рассмотрен 
и утвержден на сессии рай
совета.

Мы понимаем, что боль
шие задачи, поставленные 
перед районной партийной 
организацией в десятой пя
тилетке, нельзя решить без 
переподготовки кадров. У 
нас работают 15 школ эко
номического образования, 50 
школ коммунистического 
труда, сеть политпросвеще
ния, районная школа партий
но-хозяйственного актива. 
Используются различные 
формы повышения деловой 
квалификации специалистов.

В проекте ЦК КПСС к 
XXV съезду партии сказано, 
что 10-я пятилетка должна 
стать .пятилеткой эффектив
ности и качества. В этом на
правлении нам предстоит 
еще сделать очень многое. 
На районной партийной кон
ференции » были вскрыты 
серьезные недостатки В пэб- 
тийном руководстве эконо
микой. Недостаточными тем
пами растет промышленное 
и сельскохозяйственное про
изводство. Слабо использу
ются резервы роста произ
водительности труда и сни
жения себестоимости сель
скохозяйственной продук
ции. Продолжает оставаться 
низкой фондоотдача. Рай
онные организации не смог
ли решить с управлением 
пищевой промышленности 
вопросы строительства Кар
гасокского пищекомбината.. 
Производственные помеще
ния этого предприятия на

ходятся в неудовлетвори
тельном состоянии. В такой 
же состоянии и пункт по 
приему скота в Каргаске. 
Его надо быстрее ремонти
ровать и Переводить на 
круглогодовое действие.

Райкому партии, первич
ным' партийным организаци
ям предстоит настойчивее 
бороться за укрепление 
трудовой и . производствен
ной дисциплины, с пьянст-® 
вом и преступностью. Воспи
тательная работа в трудовых 
коллективах еще не всегда 
результативна. Мы намети
ли меры повышения роли 
партийных организаций на 
все стороны жизни коллек
тивов, стремимся комплекс
но решать идеологические 
задачи.

Вступая в первый год 
десятой пятилетки, трудовые 
коллективы района широко 
развернули социалистиче
ское соревнование в честь . 
XXV съезда КПСС. Инициа
тором соревнования стал 
коллектив объединения 
«Каргасоклее». Он обязался 
план двух месяцев . выпол
нить . к этой знаменательной 
дате, а к 1 апреля уложить 
в запас 70 тысяч кубометров 
хлыстов, что превышает 
план второго квартала по 
разделке. Этот патриотиче
ский почин подхвачен всеми 
коллективами .района.

Итоги работы в январе
показали, что высокие со
циалистические обязательст
ва не будут -сорваны.. Так, 
например, лесозаготовители 
дали сверх плана стране 
11,5 тысячи кубойетррв де
ловой древесины Геолого
разведочные коллективы ус
пешно справились с задани
ем по проходке скважин.

Ударная ; вахта* в честь 
съезда партии продолжает
ся.

Н. САВИН,
первый секретарь Кар- 

* гасокского райкома 
КПСС.

Если вы спросите у Ва
лентина Павловича Андре
ева, сколько у него специ
альностей, он -вам сразу на
зовет несколько: тракторист, 
шофер, сварщик, слесарь, 
экскаваторщик, крановщик. 
Все они пригодились ему 
при работе в Александров
ском речном порту кранов
щиком плавучего крана 
ПКТ-345.

В зимний период на ре
монте флота Валентин — 
нужный человек в порту. Он 
всегда готов занять любое 
рабочее место.

Фото Н. Лесникова.

Почему отстают 
асиновские строители
ПОТЕРЯМ, БЕСХОЗЯЙСТВЕННОСТИ -  ЗАСЛОН
За годы девятой пятилетки 

объемы капитального строи
тельства в Асиновском райо
не Значительно возросли. 
Введено в эксплуатацию мно
го объектов промышленного, 
сельскохозяйственного и 
культурно-бытового назначе
ния. Самый большой удель
ный вес в районном строи
тельстве принадлежит кол
лективу СУ-24 треста «Том- 
лесстрой». За годы пятилет
ки1 он ввел в'эксплуатацию 
первую очередь завода дре
весноволокнистых плит, 
очистные сооружения, тор
говый центр, городскую ко
тельную, Несколько жилых 
домов. Готовятср к сдаче 
первая очередь городской- 
больницы, общежитие, дет
сад, строится вторая оче
редь завода по производству 
древесноволокнистых плит 
й другие, объекты. Всего за 
пятилетку освоено 21 мил
лион 624 тысячи рублей кат 
питальных вложений, из них 
почти две трети -—• собствен
ными силами.

Надо отдать должное тру
долюбию и мастерству рабо
чих этого коллектива. Вме
сте с тем пятилетний план 
СУ-24 не выполнило. 
Более чем на миллион руб
лей не произведено плано
вых работ. Два года подряд 
строители не справлялись с 
заданиями.

Одна из главных бед — 
плохое материально-техниче
ское снабжение. Приме
ров этому множество. Из-за 
недоататка цемента на ряде 
строек не хвата’ло жидкого 
бетона, стройматериалы по
даются на объекты с боль
шим опозданием. Единст
венная в городе бригада, ко
торую перевели на хозяйст
венный подряд, распалась

главным образом из-за того, 
что не удалось вовремя 
обеспечить ее необходимым 
материалом. К сожалению, 
не подсчитаны все потери 
рабочего времени из-за пло
хого снабжения, но ясно, что 
они составляют сотни часов!

Другой крупный недо
статок — распыленность 
средств. Чего только не 
строит этот коллектив! А  в 
итоге объекты, даже малень
кие (например, гостиница), 
заморожены на несколько 
лет.

Оставляет желать лучше
го подготовка проектно- 
сметной документации. Она 
зачастую выполняется нека
чественно, поступает не во
время,- что также затягивает 
сроки сдачи, приводит к пе
ределкам.

Тормозит несогласован
ность м.ежду генеральными 
подрядчиками и субподряд
чиками. Специализация, ко
торая в свое время проводи
лась в строительстве, —- де-- 
ло, безусловно, хорошее. Но 
она кое для кого обернулась 
и своей негативной стороной. 
У каждой специализирован
ной организации свое руко
водство, для которого инте
ресы генподрядчика бывают 
иногда второстепенными. За 
некоторыми руководителями 
субподрядных организаций 
приходится просто «охо
титься». Так в свое время 
«охотились» строители гор- 
больницы за начальником 
участка «Сибэлектромонта- 
ша» т. Лихачевым, чтобы за
манить на объект... Это про
исходит из-за того, что до
говорные обязательства для 
субподрядчиков, к сожале
нию, еще не стали законом.

Однако у самих строите
лей много и своих недостат

ков, особенно в организации 
и дисциплине труда. Не слу
чайно ведь задания по про
изводительности труда не 
выполняются в течение трех 
лет подряд. В прошлом, го- 

'ду, например, средняя выра-̂  
ботка на одного человека 
составляла 4.056 рублей 
вместо 5.502 рублей п» пла
ну.

Низким остается качество 
строительных работ. Взять, 
к примеру, котельную трак
тороремонтного завода. Во
семь лет строится она, 
сколько там делали да лома
ли! А  котельная и поныне—- 
«пусковой» объект.

Нынче коллективу СУ-24 
надо освоить, около пяти 
миллионов рублей капиталь
ных вложений, из них 2 мил-' 
Лиона 600 .тысяч—-на строй
ках Асиновского ЛПК, 730 
тысяч — на объектах собст
венного строительства. В 
строй действующих должны 
вступить общежитие, две 
очереди горбольницы, ко
тельная трактороремонтного 
завода, гостиница и дру
гие объекты. И самое
главное — необходимо под
нять производительность 
труда, снизить себестои
мость работ, обеспечить 
своевременный ввод объек
тов. Безусловно, большую 
помощь асияовцам должен 
оказать трест «Томлес-
строй».

СУ-24 закончило девятую 
пятилетку с отрицательными 
показателями, неуверенно 
начало новую. Нерешенные 
проблемы становятся все 
острее. А  ведь строители в 
силах изменить обстановку,
выйти наконец из числа от
стающих.

Н. ПИНЧУК.
г. Асино.

СТРОЯТ ГАЗОВИКИ
В М олчановском боль

ничном городке  началось 
сооружение нового тера
певтического корпуса. В 
кирпичном  трехэтажном 
здании разместятся пала
ты на 60 больных, различ
ные процедурные и диаг
ностические кабинеты, 
многочисленные служеб
ные помещения. Объем 
будущ его лечебного цент
ра —  больше семи тысяч 
кубических метров, полез
ная площадь —  1.600 квад
ратных метров.

Строительство больнич
ного корпуса, общая смет
ная стоимость которого  
больше 800 тысяч рублей, 
ведет стройуправление 
№ 6 треста «Томскгаз- 
строй». Привязку типового 
проекта к молчановским 
условиям осуществили 
специалисты института 
«Томскгражданпроект».

С. АНАТОЛЬЕВ.

ТЕМА ВЫСТАВКИ -  
КАЧЕСТВО ПРОДУКЦИИ

П ередвижную  выставку 
литературы, посвященную 
борьбе за качество выпу
скаемой продукции, орга
низовал Томский центр на
учно-технической инфор
мации. С выставкой уж е 
познакомились участники 
партийно - хозяйственного 
актива Асиновского района. 
На днях она будет демон
стрироваться в Колпашеве 
для участников пленума 
горкома КПСС.

Материалы выставки по
м огут более эффективной 
работе предприятий и ор
ганизаций по повышению 
качества продукции в 
промышленности и строи-, 
тельстве.

Г. ИВАНОВ.

СПРАВОЧНИК 
«СЛУЖ БА БЫ ТА»

В издательстве «Красное 
знамя» вышел в свет спра
вочник «Служба быта», со
ставленный работниками 
отдела научно-технической 
Информации областного 
управления бытового об
служивания населения. 
Справочник содержит ад
реса и номера телефонов 
предприятий службы быта, 
распорядок их работы. От
крыв его, м ож но  узнать, 
где шьют, красят и обнов
ляют одежду, как заказать 
кожаные и меховые изде
лия, отремонтировать быто
вую технику и радиотеле
визионную аппаратуру, 
сделать заказ на автотран
спорт и переводы с ино
странных языков, куда об
ращаться по поводу ремон
та кварти р , и многое дру
гое.

Справочник красочно 
иллюстрирован ^ фотогра
фиями и рисунками. В бли
жайшие дни справочник 
поступит в продажу в киос
ки «Союзпечати».

В. ПРИВАЛИХИН.

ПОБЕДИТЕЛИ НАЗВАНЫ
Облисполком подвел 

итоги социалистического  
соревнования сельских и 
поселковых Советов депу
татов трудящ ихся по закуп
кам молока и скота у насе
ления за IV  квартал и 1975 
год.

Первое место по итогам 
работы за IV квартал ц 
1975 год присуждено Лебо- 
терскому сельскому Совету 
Чаинского района (предсе
датель М. С. Горкальцев, 
секретарь А. Ф. Бессонова), 
выполнившему годовое зада
ние по закупкам молока на 
239 процентов и закупивше
му за год 148 тонн молока, 
или в расчете на одну коро
ву — 1.002 килограмма.
Задание по закупкам мяса

выполнено на 117 процен
тов.

Победителю будут вруче
ны переходящее Красное 
знамя облисполкома и пре
мия.

Второе место занял Су- 
готский сельский Совет
Колпашевского , района 
(председатель В. Г ,чИэанов, 
секретарь ,3. А. Петковскля). 
который перевыполнил план 
IV квартала и закупил у 
населения за год 880 кило
граммов молока на одну ко
рову. Годовое задание по 
закупкам мяса выполнено 
на 140 процентов. Сельсо
вет награжден почётной 
грамотой облисполкома и 
премией.'

Третье место присуждено 
Выеокоярскому сельскому

Совету Парабельского рай
она (председатель Н. А. Вя
лов). Oh награжден1 почет- . 
ной грамотой' облисполкома.

Отмечена хорошая работа 
сельских Советов: Новоко- 
роткинского и Инкинского 
Колпашевского района. Сос- 
новского и Майского Карга
сокского района, Вавилов- 
ского Бакчарского района, 
Льровёкого ПарабёльёкОГЬф 
района, Малиновского и Ни-,, 
Кольского Кривошеинского 
района.

Облисполком обратил, 
внимание Кафтанчиковского 
и Новорождествёнского 
сельсоветов Томского райо
на, некоторых сельсоветов 
Кожевниковского, Шегар- 
ского и Первомайского райо
нов на слабую работу по за
купкам молока и потребовал 
от них повысить активность' 
депутатов в этом важном де
ле.

В ДЕЯТЕЛЬ Н О С Т И 
современного инже
нера центральное 

место занимает его ‘ умение 
мыслить и работать творче
ски. Именно через инженер
ный труд наука материали
зуется в новую технику, 
прогрессивную технологию, 
передовые формы организа
ции производства. В связи с 
этим возникают и новые

пешно и в срок заканчивают 
аспирантскую подготовку, 
причем результаты • студен
ческих исследований зача
стую становятся первым ша
гом к будущей диссертаций. 
Приведу только два приме
ра., Со второго курса Пришел 
в кружок при кафедре тех
нологии основного органиче
ского синтеза В. Анфино
генов. Еще будучи студен-

Л у ч ш е  у ч и т ь ,  л у ч ш е  в о с п и т ы в а т ь

О Б Я З А Н  Б Ы Т Ь  
ИССЛЕД ОВАТЕЛЕЙ
требования к учебному про
цессу в высшей школе, ко
торый должен обеспечить 
улучшение качества подго
товки специалистов. Трудно 
переоценить при этом значе
ние научно-исследователь
ской работы студентов.

Научная деятельность сту
дента на нашем факультете 
строится таким образом, что
бы постоянно шло ее услож
нение. Первокурсники учат
ся работать с литературой, 
делать рефераты. Студенты 
2— 3-х курсов занимаются 
уже в кружках при общих 
кафедрах, элементы иссле
довательской работы вклю
чаются им в лабораторные 
практикумы. К четвертому 
курсу студент подходит в 
какой-то мере подготовлен- ■ 
ным для работы по важней
шим направлениям кафедры 
или проблемной лаборато
рии.

В настоящее время 116 
студентов работают по хоз
договорной тематике на всех 
кафедрах факультета. Око
ло 50 процентов дипломных 
работ имеют практическое 
значение и рекомендованы 
для внедрения. Как показала 
практика, студенты, постоян
но занимающиеся научно-ис
следовательской работой, ус-

том, он получил авторское 
свидетельство на . изобрете
ние и сразу после окончания 
факультета поступил в ас
пирантуру, продолжая рабо
тать под руководством до
цента Е. Е. Сироткиной. 
Сейчас Анфиногенов уже 
сам руководит НИРС, при
чем успешно. Недавно ре
зультаты исследований его 
студентов были опубликова
ны в центральной печати.

Третьекурсницей начала 
исследования на кафедре об
щей химической технологии 
процессов и аппаратов 
Н. Суровая. По этой же те
ме она защитила диплом и 
теперь внедряет результа
ты своей работы на Томском 
комбинате панельного домо
строения, где работает тех
нологом керамзитового цеха.

Факультет ежегодно в 
среднем получает по 3 — 4 
авторских свидетельства за 
разработки, выполненные с 
участием студентов. Еже
годно проводятся научно-тёХ- 
нические студенческие кон
ференций, в работе которых 
принимают участие гости из 
Уфы, Свердловска, Тюмени, 
Перьми, Кемерова, Барна
ула, Ташкента. В этом году 
на студенческой конферен
ции была организована сек

ция охраны окружающей 
среды.

С большой ответственно
стью идет отбор лучших ра
бот на всесоюзный конкурс, 
где ежегодно факультет по
лучает дипломы.

Все наши старшекурсники 
занимаются научно-исследо
вательской работой. Й в это 
время особенно ясно просле
живается ее влияние на ка
чество обучения. Конкрет
ным выражением этой вза
имосвязи является стопро
центная успеваемость по 
спецдисциплинам. Приме
ром может служить и срав
нение защиты дипломных ис
следовательских работ, и ди
пломных проектов. Так, по 
специальности «технология 
силикатов» отличные оценки 
при защите в прошедшем го
ду составили 30 процентов, 
а проектов — 17; по спе
циальности «химическая 
технология топлива» — 32 
процента и 12: по специаль
ности «технология основно
го органического синтеза» — 
50 И 10 соответственно.

Следует отметить, что 
НИРС положительным обра
зом влияет и на повышение 
квалификации преподава
тельского состава. Индиви
дуальное руководство сту
дентом заставляет препода
вателя постоянно совер
шенствовать педагогическое 
мастерство. Конечно, длй ру
ководителя важен не только 
конкретный результат ис
следований, проведенных 
студентом (хотя и это нель
зя снимать со счета), а ком
плекс знаний и навыков, ко
торый он приобретает, участ
вуя в исследовательской ра
боте. Если НЙРС находится , 
в органическом единстве с 
учебным процессом, с науч
ной ̂ деятельностью кафедр, 
проблемных лабораторий, 
НИИ, то наиболее плодо
творно реализуется прин
цип соединения обучения с 
производительным трудом. 
А  результатом этого стано
вится общее повышение 
уровня подготовки будуще
го специалиста.

С. КУДИНОВА,
председатель совета
НИРС химико-техноло-
гнческого факультета 

ТПИ.
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;15 февраля 1976 года: ^КРАСНОЕ ЗНАМЯ

А Ш  сын, Мария 
Дмитриевна, познако
мился с Надеждой, 

сначала заочно, а потом и 
очно, когда служил в ар
мии. Они встретились в на
шем горсаду и, казалось, 
навсегда.

Вы сами знаете, что вско
ре Надежда стала носить ваг 
b y  фамилию, что Виктор 
решил остаться в Сибири. 
Здесь есть все, чтобы нор
мально жить. И вы такЖе 
знаете, что сначала он не 
хотел оставаться навсегда. 
Говорил Надежде:

— Уедем к родителям в 
Саратовскую область. Но не 
поедем на. все готовое, по
едем самостоятельными, не
зависимыми. Я поступлю в 
университет... денег нако
пим на переезд.

— Хорошо, я на все сог
ласна. Лишь бы ты учился. 
И я, глядя на тебя, возьмусь 
за учебу.

Они поступили работать в 
одну организацию, слесарем 
и крановщицей. Недолго 
жйли в разных комнатах об
щежития, дали им отдель
ную комнату в благоустроен
ной квартире. При этом 
местком и руководители 
учитывали, что Виктор 
учйтся в вечерней школе. В 
это Время ничто не омрача
ло их жИзнь. Правда, ваш 
сын заявил, что мебелью 
обзаводиться не стоит, что 
они здесь временно. Но как 
жить без мебели? Появи
лись стол, диваюкровать, 
шифоньер. Купили и теле
визор. На чьи деньги? На
дины родители помогли. 
Возможно, это был первый 
удар по стремлению Викто
ра быть самостоятельным, 
независимым. Возможно, 
это заставило его кое-что 
пересмотреть в своей жизни.

Но вы же знаете, что он 
три раза начинал учиться в 
одиннадцатом классе, но так 
и не закончил школу. Что 
ему Мешало добиться того, 
чего добиваются сейчас боль
шинство юношей? Вы счи
таете, что его надо заста
вить. Надежде это не уда
лось.

Коллективу цеха, в кото
ром Виктор работал сразу 
после армии, что удалось? 
Вовлечь Виктора в коллек
тивные пьянки. Прямо на 
рабочих местах отмечали < 
праздники... Что еще помнит 
Виктор о цехе? Да, вот 
встречали новый, 1974 год, 
пили, потом разодрались, и 
бн тоже участвовал. Хоро- - 
шо, что он ушел из цеха. 
Поступил учиться на шофер
ские курсы, а потом был 
направлен работать на авто
базу: Это мощное пред
приятие, оснащенное совре
меннейшим оборудованием, 
имеющее диплом ВЦСПС *за 
научную организацию труда. 
И народ там сильный, акте-' 
вны общественные органи- ,

зации. Здесь Исключена 
пьянка на рабочем месте. Да
и после работы лучшие люди 
коллектива приходят в не
благополучные семьи.

А  сеМья вашего сына та
кой не считалась, хотя Вик
тор под пьяную руку не раз 
оскорблял свою жену. А  
трезвый он очень обаятель
ный парень, умеет располо
жить к себе, держится с до
стоинством, хорошо- говорит. 
И, когда он пришел на авто
базу, никто не мог и поду
мать, что в его-жизни не-все

дежда тоже махнула рукой. 
Ради чего учиться, если на 
двоих у них выходит 400 
рублей в месяц? Ради того, 
чтобы больше знать? Просто 
так знать, и все? Этого На
дежда не понимает. Учатся, 
чтобы иметь более легкую 
работу и более высокоопла
чиваемую, чтобы стать на
чальством. Им этого не надо, 
а денег хватает.

Куда уходят эти деньги? 
Этого оНа не знает, но счи
тает, что их пропивает Вик
тор. Пьет он по выходным

и с аванса, а в выходные 
дни вместе с женой». Под
нимет Виктор свои ' черные 
брови, посмотрит ясным 
взглядом, и становится не
ловко, что задаешь ему та
кие вопросы.

Вы, Мария Дмитриевна, 
считаете, что он учился на 
одни пятерки и четверки; и 
он вам говорил об этом, но 
у него только по геометрии 
стабильные четверки, а по 
остальным предметам были 
тройки вперемешку с двой
ками. До конца первого по-

аНА ТЕМЫ МОРАЛИ

Письмо матери
Я хочу, чтобы мой сын был всегда трезвым, чтобы он Лю

бил и уважал жену, честно и добросовестно работал, был 
хорошим отцом. Я была у сына летом, встретили меня он и 
его жена хорошо. Но уехала и не получаю ни одного письма 
от сына. Надежда написала, что он пьет...

М. ИВАНОВА.
Саратовская область.

ssssa

ладно, не все получается.
«Хороший он человек, 

скромный и тихий», — еди
нодушно отзываются о нем и 
Начальник автобазы, и пред
седатель месткома'. В общем, 
никаких хлопот /с такими 
людьми у адмянисграции и 
общественности. А  также и 
у фельдшера автобазы. 
Каждое утро через медпункт 
проходят 250 водителей, и 
среди них ваш сын.

Фельдшер знает, кому 
можно поверить даже без 
проверки, а кого надо тща
тельно посмотреть, прежде 
чем допустить К автомаши
не. Виктору фельдшер ве
рил. Даже с глубокого по
хмелья он опрятен, побрит 
и внешне — никаких приз
наков. Легко проходил через 
медпункт ваш сын. Легко 
было общественности.

Его жена не жаловалась, 
никому не говорила, как ут
ром он готовится к работе 
после попойки, даже душ 
холодный принимает...

Надежда удивилась мое
му приходу. Видно, впервые 
пришлось ей услышать от 
незнакомого чёловека — 
«Как живете?». Никто с 
автобазы не был, не видел, 
что у молодых супругов и 
как. С ее работы тоже го
стей не было. Она увидела 
письмо от матери Виктора, 
сразу догадалась, о-' чем 
оно... и заплакала.

По ее словам, он не учит
ся потому, что у него де
нежная работа. Не один он 
такой. Многие молодые во
дители, 
го
-ходить' в вечернюю школу и 
бросали учебу. Сама На

гели, не имеющие средне- 
образовНння,: . начинали

дням и еще когда машина 
на ремонте. Пьяный ревнует 
и дерется. Трезвый изви
няется.

Вот так, Мария Дмитриев
на, они живут сейчас. Когда 
вы были в гостях, он иначе 
себя вел. Надежда -вам не 
рассказала, что она иногда и 
о разводе думала, но жалко 
Виктора, с ним хорошо, ког
да он трезв, жалко комна
ту (где еще получишь, а в 
общежитие -не хочется уже), 
жалко работу. Надежде все
го 22 года. Наверное, надо 
больше прожить, чтобы ре
шать -круто'.

Так что пока молодая 
семья еще держится. Никто 
не вмешивается в развитие 
событий. Для милиции нет 
Повода: Виктор дерется «ак
куратно». Общественность, 
как выяснилось на автоба
зе, -вмешивается уже на 
окончательной стадии и по 
жалобе одной из сторон.

— Да, мы многое упуска
ем. Не одна у нас такая 
семья, — начальник отдела 
кадров — сторонник более 
решительных действий.

Но как действовать? Если 
бы Виктор дрался на улице, 
ходил .пьяный в обществен
ном месте, а дома... На 
чай не приглашали, жена не 
жаловалась. Зайти просто 
так — не принято. У  нас по
нятие такое: пришла об
щественность с работы ве
чером в-семью,— значит, что- 
то не в порядке. Да если бы 
и начали говорить с Викто
ром, так он все отрицает: 
«Неужели я могу тронуть 
Надежду?», «Отчего. и к 
«ому я ее буду ревновать?», 
«•Выпиваю только с получки

лугодия кое-как он выдер
живал занятия, 1 затем бро
сал. Не за учебу, а за одно 
лишь стремление к ней дали 
ему. и комнату, и н&вую ав
томашину, работу в одну 
смену. Ему и его одногод
кам. А  ведь еще тем, кто 
учится, отпуск — летом. Вот 
эти льготы и заставляют 
парней каждый год начинать 
учебу. Потом целый год ни
кто не поинтересуется, как 
же она идет, эта учеба. 
Очень удобно. Можно при 
случае, когда тебе нужно, 
сослаться -на учебу, а в шко
ле сослаться на работу. По
добные приемы, по-моему, 
усвоил ваш сын..'

И -вы, Мария Дмитриевна', 
празы — надо контролиро
вать, когда предоставляются 
такие льготы.

...Плачет Надежда: ее му
жа все больше тянет к бу
тылке. А  что сама она сде
лала, чтобы, -кроме мебели, 
в их жизни появилось что- 
нибудь еще? Ребенка не хо
чет. Учиться— тоже. Свобод
ное время куда уходит? На 
выяснение отношений. На
ступает в молодой семье мир 
— это почти праздник. А 
она и сама убеждена, что без 
выпивки праздников не бы
вает. И снова бутылка. Уже 
на двоих. Притом Надежда 
твердо говорит: «Почему ему 
можно, а мне нельзя?». А  
следом — новая ссора, тем
ный день, когда не хочется 
видеть друг друга.

Встречаются они не толь
ко дома. Мощный КрАЗ, за 
рулем .которого Виктор, не
редко встает под погрузку у 
20-тонного крана, ’ в кАбййе 
которого сидит Надежда.

Посмотрите, как у них лад
но получается. По-моему, 
она эту автомашину загру
жает быстрее, чем осталь
ные.

А  дома редко, когда лад
но все. Чаще неладно. После 
того, как ^ам написала На
дежда, Виктор так и не на
шел времени. Да и о чем он 
может написать?

На днях группа профилак
тики автобазы, извлекла его 
из пивбара в то время, ког
да он дрлже-н был сидеть за 
рулем. Это первое наруше
ние трудовой ДИСЦИПЛИНЫ.' 
И -оно не останется без по
следствий. Но что изменит
ся в семье Ивановых?

Никто не знает, как они 
бестолково живут. Вез книг, 
без музыки, без спорта. Те
левизор — окно в мир слиш
ком узкое. И странно видеть 
людей, едва перешагнувших 
20 лет, сидящими, словно на 
привязи, у этого ящика с эк
раном. Некоторое представ
ление о молодой семье, как 
выяснилось, есть у началь
ника автоколонны и у моло
дой крановщицы — Надеж
диной подруги. Но они в от
вет на мою тревогу об Ива
новых сказали примерно 
одно и то же: «Милые бра
нятся — только тешатся».

И еще напишу я вам, Ма
рия Дмитриевна, о том, что 
не только ваши дети, но и их 
производственные и общест
венные руководители вино
ваты в такой жизни. Сходи
те в загс. Там слышно хло
панье проАок от шампанско
го. И больше ничего. Пыта
лись тут организовать бесе-. 
ды врачей и других знаю
щих людей для молодых су
пругов, но, видно, хлопать 
пробками легче, чем думать, 
что найдут эти юноши и де
вушки в совместном союзе 
и как им искать. Если Вик
тор и Надежда не могут сей
час без бутылки вести диа
лог, если не нашли они ни
кого, кто заставил бы их на
чать все сначала, то не обор
вется ли этот диалог? Ваше 
письмо, кажется, впервые 
заставило их задуматься. 
Вспомнить тот вечер в гор
саду, когда они решили, что 
встретились навсегда.

 ̂* * *
Пока разбирался я, что 

происходит с вашими деть
ми, Мария Дмитриевна, при
шло еще несколько писем от 
забытых матерей. Пишут о 
том же. И потому изменил я 
вашу фамилию, не указал 
точно организацию, где ра
ботают Виктор и Надежда. 
Видел я их в пятницу в ма
газине «Спорттовары». Оци 
покупали > лыжи. Пусть в 
конце зимы. Лучше сейчас, 
чем никогда. Но что отве
тить другим матерям? Если 
их* сыновьям нечего напи
сать...

А. ЧЗОЛТАЧЕВ.
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короткая
ПАМЯТЬ И

Под этим заголовком мы 
опубликовали 18 декабря 
минувшего года письмо ин
валида Великой Отечествен
ной войны с комментарием 
редакция. Коротко о содер
жании письма. Автор рас
сказывал о том, что в ма№ 
зине № 19 Ленинского рай- 
пишеторга на Каштаке и в 
автобусе восемнадцатого 
маршрута с ним обошлись 
нетактично, ущемили его • 

У права, ветерана войны.
Вот какие ответы по- 

' ступили в редакцию:
«•Томское пассажирское ав

тотранспортное предприятие 
№ 1 сообщает, что факты, из
ложенные в статье, имели ме
сто. Кондуктор Н. С. КожеМЯ- 
кова за грубость, проявлен
ную к пассажиру, уволена с 
работы. Статья обсуждена на 
общем производственном, со
вещании коллектива, состояв
шемся 26 декабря.

Хотим напомнить, что лица, 
имеющие право на бесплатный 
проезд, должны при входе 
предъявлять в развернутом 
виде удостоверение соответ- 
ствиющего образца.

В. ГЕИМАИ, 
начальник пассажирского 

автопредприятия № 1•».
« Опубликованная в газете 

т « Красное знамя»  статья «•Ко
роткая память»  обсуждена на 
совещании работников торгов
ли в горисполкоме, на. планер
ке Ленинского рцйпищеторга 
и в коллективе магазина №. 19. 
Сейчас во всех магазинах вы
вешены объявления о том, что 
инвалиды Великой Отечест
венной войны обслуживаются 
вне очереди. Инвалиды войны 
первой 'и, второй групп закреп
лены за продовольственными

/ магазинами, имеющими столы 
заказов. Товары ий доставля
ются на дом. В Томске открыт 
еще один стол заказов для 
обслуживания этой категории 
покупателей.

Г. МИХАИЛОВ, 
начальник областного уп

равления торговли». 
Статья вызвала мно

го читательских откли
ков. Всецело поддерживав

позицию редакции, читатели 
привели немало примеров, 
когда к инвалидам войны 
относятся бездушно.

Житель села Кожевнико
ва И. П. Вставский, инвалид 
войны второй группы, у ко
торого больны ноги, расска
зал о случае, когда води
тель Кожевниковского авто
хозяйства Першин минут 
десять подряд заставлял его 
выйти из автобуса, ссылаясь 
на запрещение ГАИ перево
зить зимой пассажиров че
рез реку.

— Такое запрещение су
ществует, — сказал нам на
чальник ГАИ облисполкома 
В. Л. Крюков, когда мы по
просили его прокомментиро
вать письмо. — Но бывают 
жо и исключения из правил. 
Конечно, никто из нас , не 
осудил бы шофера, узнав 
обстоятельства дела.
. Участник войны Г. И. Уг

рюмый из г. Томска со
вершенно справедливо уви
дел в обсуждаемой пробле
ме и вторую сторону. «По
чему, — спрашивает он, 
органы социального обеспе
чения до сих пор не выдали 
проездные документы тем, 
кому они положены?».

—■ Эти документы гото
вятся централизованно, — 
отвечает заведующий обла
стным отделом социального 
обеспечения Р. М. Бугров.
•— Пока же инвалиды войны 
должны обратиться в свои 
райсобесы, где им сделают 
специальные отметки в пен
сионных удостоверениях.

В некоторых письмах вы
сказывается обида на вра
чей, отмахивающихся ̂  от 
просьб инвалидов войны. 
«Тридцать лет не заживает 
рана у моего мужа, — пи
шет Н. В. Мельникова из 
г. Томска. — У него нет 
руки, ранен в ногу и легкие. 
Но с ним так на приеме обо
шлись, что он теперь решил 
вообще не обращаться к 
врачам».

М. С. Логинов из г. Том
ска с горечью рассказы
вает о том, как ему отказа

ли в приеме в поликлинике 
№  5 лишь на том основании, 
что он «чужой», из другого 
района, хотя в «его» поли
клинике не было необходи
мого специалиста.

Е. В. Суворов (тоже из 
Томска) обижен на глазного 
врача поликлиники № 1
г. Томска, который его ос
корбил за попытку пройти 
вне очереди.
’ Ознакомившись с этими 
письмами, заведующий Том
ским горздравотделом Ю. Н. 
Левенко сообщил, что необ
ходимая помощь авторам 
писем будет оказана, по гор- 
здравотделу издается при- ■ 
каз, особо оговаривающий 
права инвалидов войны на 
внеочередное обслуживание.

Из общей почты хотелось 
бы особо выделить письмо 
Г. Кривощекова, жителя об
ластного центра. Он расска
зывает о проявлении бюро
кратизма со стороны отдела 
по учету и распределению 
жилья Ленинского райиспол
кома. Его перед получением 
квартиры заставили сломать 
пристройку, в которой жила 
семья, и тянули jz  выдачей 
документов. Лишь когда 
после громкого разговора 
Г. Кривощекову стало пло
хо, заведующий отделом 
Г. Я. Баянов выдал жене 
ветерана ордер на квартиру. 
«Происходит это потому, — 
замечает автор, —■ что в от
деле нет порядка, посетите
лю толково ничего не объяс
няют и заставляют его по 
нескольку дней напрасно 
обивать пороги райисполко
ма. Так было почти с пятью
десятью инвалидами войны, 
получавшими вместе со 
мной ордера».

Мы познакомили с этим 
письмом первого секретаря 
Ленинского райкома КПСС 
А. И. Пимоненко. Он сооб
щил, что 28 января бюро 
райкома партии ^обсудило 
вопрос о работе райисполко
ма. За пренебрежительно- 
бюрократическое отношение 
к инвалидам войны- на за
ведующего отделом по уче
ту и распределению жиЛья 
Г. Я. Баянова наложено 
строгое партийное'' взыска
ние.

В некоторых письмах го
ворится о том, что порой о 
ветеранах войны забывают 
на предприятиях. Нельзя ли, 
отмечает Г. Лушников из
д. Большое Протопопове 
Томского района, сделать 
так, чтобы общественность 
время от времени проводи
ла нечто вроде рейдов: «Как 
живешь, ветеран?».

Конечно же, и можно, и 
необходимо. Подобные рей
ды помогут выявить нужды, 
о которых по скромности 
своей инвалиды войны стес
няются сказать.

«В Е Ч Н О  М О Л О Д Ы Е »
В педагогическое инсти

туте возобновил работу
клуб «Вечно молодые», ко
торый объединяет старших 
пионервожатых школ, сту
дентов и старшеклассников 
— отрядных вожатых. На 
первом заседании члены
клуба встретились с ветера
ном пионерского движения

М. И. Шумилиной, разучили 
новые песни.

Инициаторами и органи
заторами этой встречи были 
комитет ВЛКСМ и замести
тель секретаря партбюро 
ТГПИ К. С. Зыкова, кото
рую в институте называют 
«вожатой вожатых».

Т. ШАЛАВИНА,

БАШКИРСКАЯ АССР. Коллектив Ново-Уфимского орденов 
Ленина и Октябрьской Революции нефтеперерабатывающего 
завода добился больших успехов е социалистическом соревно
вании за достойную встречу XXV съезда КПСС. Выпуск высо
кооктановых бензинов на предприятии составил 94 процента, 
девять видов продукции удостоены государственного Знака 
качества.

Успешно несет предсъездовскую трудовую вахту бригада 
№ 5 парафиновой установки, которую возглавляет старший 
оператор, кавалер орденов Ленина и Трудового Красного Зна
мени Ф. 3. Низамов. Ко дню открытия XXV съезда партии пе
редовой коллектив решил выполнить двухмесячный план и 
выработать 97 процентов продукции высокого качества.

НА СНИМКЕ: старший оператор Ф. 3. Низамов беседует с 
писателем Р. Хакимовым, который готовит материалы- для 
книги о нефтяниках Башкирии.

Фото В. Вонога. (Фотохроника ТАСС).

Солидарность братских партий
БЕРЛИН, 13 февраля. 

(ТАСС). Первый секре
тарь Ц’К <СЕПГ Э. Хонек- 
кер принял находящего
ся здесь Генерального се
кретаря ЦК Бразильской 
коммунистической партии 
Луиса Карлоса Престеса. 
Руководители обеих пар
тий обменялись мнения
ми по проблемам между
народного коммунистиче
ского движения, инфор
мировали друг друга о 
положении в своих стра
нах. Они высоко оцени

ли -роль Советского Сою
за в борьбе всех миролю
бивых и прогрессивных 
сил мира, выразили уве
ренность, что предстоя
щий XXV съезд КПСС 
придаст новый размах 
борьбе за упрочение ми
ра и социализма.

От имени своих партий 
Э. Хопеккер и Луис Кар
лос Престес потребовали 
незамедлительной отме
ны позорного судилища 
над Л. Корваланом и дру
гими чилийскими патрио
тами и их немедленного

освобождения. Обе пар
тии выразили солидар
ность со справедливой 
борьбой МПЛА против 
вооруженной агрессии 
южноафриканских войск 
и мятежных группиро
вок.

Руководители СЕПГ и 
БКП осудили великодер
жавную шовинистическую 
политику маоисгов, на
правленную против мира 
и интересов народов и вы
ражающую интересы им
периализма.

Интервью Г. Шмидта
БОНН, 13 февраля. 

(ТАСС). В интервью для 
западногерманской газе
ты «Зюддойче цайтунг» 
канцлеру ФРГ Г. Шмид
ту был задан вопрос, что 
он может сказать в связи 
с предстоящим XXV 
съездом КПСС о пробле
мах разрядки напряжен
ности. При этом газета 
подчеркнула, что съезд 
расценивается как важное 
событие в Международ
ной жизни. ч

Г. Шмидт заявил: В 
связи с советской полити
кой разрядки, которая 
уже нашла своё выраже
ние в заключении Времен
ного соглашения о. неко
торых мерах в области 
ограничения стратегиче
ских наступательных воо
ружений между СССР и

США, в четырехсторон
нем соглашении по Бер
лину (Западному), в мос
ковском договоре . между 
Ф РГ и СССР, в пере
говорах, которые в конеч
ном итоге привели к об
щеевропейскому совеща
нию в Хельсинки, и в 
других вопросах, в глазах 
многих людей на Востоке 
и Западе Генеральный се
кретарь ЦК КПСС л . и . 
Брежнев проявил себя 
как выдающаяся лич
ность. Я могу лишь поже
лать, сказал Г. Шмидт, 
чтобы предстоящий съезд 
Коммунистической партии 
Советского Союза под
твердил и закрепил эту 
линию Генерального сек
ретаря ЦК КПСС.

Эта линия отвечает ин
тересам не только госу

дарств и народов Восточ
ной Европы, но и в рав
ной мере интересам За-* 
■падной Европы и Соеди
ненных Штатов Америки. 
Наша собственная полт# 
тика разрядки — как 
это было до сих пор и бу
дет впредь — также зави
сит от продолжения про
цесса разрядки в отноше
ниях между обеими миро
выми державами СШ А и 
Советским Союзом. Эта 
разрядка достигнута в 
результате напряжен
ных переговоров и ком
промиссных соглаше
ний, заявил канцлер ФРГ.

Одновременно Г. Шмидт 
указал на зависимость 
продолжения разрядки от 
сохранения, как он выра
зился, военного равнове
сия.

ТЕРРОРИСТИЧЕСКИЕ АКТЫ ПРАВЫХ |В з а щ и т у
ЛИССАБОН, 14 февраля. 

(ТАСС), После кратковре
менного затишья возобнови
лись преступные действия 
правых террористов. В горо
де Порту был* уничтожены 
взрывами две частные авто
машины. В . административ
ном центре северней провин
ции Траз-уж-Монтиш —- го
роде Вилла-Реал была взор
вана мощная бомба в подва
ле здания местного муни
ципалитета, нанесшая боль
шой материальный ущерб. 
За несколько часов до взры
ва в этом здании открылась 
организованная АПН фото

выставка о Советском Сою
зе.

По счастливой случайно
сти находившиеся в зале 
люди и экспонате! выставки 
не пострадали. Газета «Се- 
кулу» пишет, что бомба бы
ла изготовлена специалиста
ми и, по заявлению местной 
полиции, нельзя исключить, 
что эта преступная акция 
имеет характер политиче
ской провокации.

Проведенные недавно в 
масштабе всей страны вой
сками и полицией операции 
по розыску преступных эле
ментов не дали пока никаких 
результатов.

С О Б Ы Т И Я  В Н И Г Е Р И И
КОТОНУ, 13 февраля. 

(ТАСС). Сегодня, как сооб
щило радио Лагоса, в Ниге
рии совершен государствен
ный переворот. По всей 
стране с 18 часов вечера до 
6 часов утра введен комен
дантский час, закрыты все 
границы Нигерии, морские 
порты и аэродромы, Сообще
ние об этом передало радио 
Лагоса.

Судьба свергнутого главы 
государства Мурталы Му
хаммеда и членов его пра
вительства неизвестна.

Всем старшим офицерам

приказано оставаться на 
своих* постах и впредь до 
особого уведомления , не от
давать никаких приказов 
своим подчиненным.

В городе внешне спокой
но. Телефонная и телеграф
ная связь с внешним миром 
функционирует нормально.

С другой стороны, было 
передано сообщение из го
рода Энугу от имени началь
ника штаба войск, расквар
тированных в этом городе, в 
котором утверждается, что 
войска, «поднявшие мятеж в 
Лагосе, рассеяны».

Р е п р е с с и и  в У р у г в а е
ЖЕНЕВА, 13 февраля. 

(ТАСС). В Уругвае продол
жаются аресты представите
лей патриотических и демо
кратических сил страны. Об 
этом говорится в опублико
ванном здесь Международ
ной комиссией юристов 
(МКЮ) дополнении к докла
ду о нарушении прав Чело
века в Уругвае.

В нем подчеркивается, 
что аресты по политическим 
мотивам постоянно проводи
лись в стране На протяже
нии всего прошлого года..

Кампания насилия резко 
усилилась в октябре и про
должается сейчас. В ходе ее 
арестовано большое число 
депутатов распущенного

властями парламента, проф
союзных деятелей, препода
вателей и студентов универ
ситетов, учителей, врачей, 
юристов, архитекторов, жур
налистов. Их семьям не со
общают ни причин ареста, 
ни места нахождения заклю
ченных. Уругвайские вла
сти запрещают адвокатам 
пользоваться правом защиты 
арестованных.

МКЮ далее отмечает, что 
.в Уругвае подавляется сво
бода печати, собраний, проф
союзной деятельности. Над 
просвещением установлен 
строгий контроль, распуще
на Федерация учителей 
Уругвая, а ее руководители 
арестованы.

О С У Ж Д Е Н И Е  
СИОНИСТСКОГО СБОРИЩА

КАИР, 13 февраля. 
(ТАСС). Организация соли
дарности народов Азии и 
Африки выступила с реши
тельным осуждением идеи 
созыва в Брюсселе сионист
скою «конгресса» под лжи
вым лозунгом «защиты 
прав» граждан еврейской 
национальности в социали
стических странах.

В опубликованном здесь 
заявлении постоянного сек
ретариата ОСНАА говорит
ся, что это сионистское сбо
рище — открытая попытка 
противодействия резолюци
ям, принятым на последней 
сессии Генеральной Ассамб
леи ООН, и прежде всего 
резолюции, осудившей сио
низм как форму расизма.

Силы, спланировавшие 
созыв «конгресса», подчер
кивается в заявлении, пыта

ются прорвать растущую 
международную изоляцию 
сионистских правителей Из
раиля, хотят скрыть пре
ступления, совершенные из
раильскими захватчиками 
на оккупированных арабских 
территориях. Они стремятся 
Сорвать подготовку к. созы
ву женевской мирной кон
ференции, перед которой по
ставлена цель добиться мир
ного и справедливого урегу
лирования ближневосточно
го конфликта на основе вы
вода израильских войск со 
всех оккупированных араб
ских территорий и восста
новления законных прав па
лестинского народа, вклю
чая его право на самоопре
деление и создание собст
венного независимого госу
дарства.

окруж ающ ей
с р е д ы

ПРАГА. Все большее 
внимание в социалисти
ческой Чехословакии уде
ляется охране окружаю
щей среды. В борьбу за 
чистоту атмосферы и рек 
важный вклад вносят са
ми промышленные пред
приятия.

Металлургический ком
бинат им. Великой Ок
тябрьской социалистиче
ской революции в северо- 
моравском городе Тршй- 
нец решил в течение 
1976— 1980 гг. снизить 
количество выбрасывае
мых заводскими трубами 
промышленной гари, са
жи, пыли до уровня ме
нее 10.000 тонн в год. 
Если бы на комбинате не 
было очистных и фильт
рационных сооружений, 
то в воздух над городом 
из его труб вылетало бы 
40 тоня твердых частиц в 
час.

ГААГА . Рейн, одну из 
крупнейших рек европей
ского континента, назы
вают сейчас «сточной ка
навой Европы». Ежеднев
но в него сбрасывается 
50 тысяч тонн отходов, 
значительная часть кото
рых — ядовитые вещест
ва.

В 1972 году прави
тельства государств Рейн
ского бассейна взяли на 
себя обязательство огра
ничить сброс промыш
ленных отходов в реку и 
ее притоки, создать си
стему очистных станций. 
Однако эти обязательства 
открыто нарушаются мо
нополиями, продолжаю
щими безнаказанно за
грязнять воды Рейна.* Об
щественность страны вы
ступает за строгое соблю
дение обязательства об 
ограничении загрязнения 
Рейна.

ТЕГЕРАН. Здесь за
кончилась третья сессия 
советско-иранской рабо
чей группы по вопросам 
предотвращения загряз
нения Каспийского моря. 
По окончании перегово
ров подписан протокол о 
совместных мероприяти
ях, предусматривающий, 
в частности, обмен инфор
мацией между советскими 
и иранскими учеными и 
специалистами _ в данной 
области.

КАБУЛ. Завершила ра
боту проходившая здесь 
очередная совместная со
ветско-афганская ежегод
ная конференция по за
щите растений. Ее участ
ники обсудили проблемы 
охраны растений, рас
смотрели вопросы прове
дения совместной кампа
нии по борьбе с саранчой 
в будущем афганском -го
ду (март 1976 
1977 гг.).

(ТАСС, 14 февраля).

ом го- 
■ март я
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Горячий лед Дворца

^&/ЕЙ * ^
> Всеобщая увлеченность 
зимними Олимпийскими иг- 
Р -.-и  в Инсбруке не поме
щала томичам проявить са- 
да>ш живой интерес к моло
дежному первенству страны 
по фигурному катанию. В 
пятницу, в первый день со
ревнований, к началу вечер
них стартов почти все места 
во Дворце зрелищ и спорта 
оказались занятыми. Апло
дисментами встретили, три
буны горнистов и знаменос
цев, которые вынесли стяги 
спортивных обществ. Звучит 
сигнал «Слушайте все!». На 
лед дворца выходят юные 
спортсмены. Их ведет неод

нократный участник всесо
юзных и мировых первенств, 
серебряный призер X Олим
пийских зимних игр Алексей 
Мишин. Он докладывает 
председателю оргкомитета— 
заместителю председателя 
облисполкома В. И. Чекула- 
еву о готовности фигуристов 
начать состязания. В. И. Че- 
кулаев объявляет соревнова
ния открытыми. Вверх плы
вет Государственный флаг 
СССР. Его поднимают прош
логодние победители моло
дежного первенства страны. 
Состязания начинаются...

Многие участники сорев
нований не впервые в Том
ске. В 1974 году ■ на прохо
дившем у нас первенстве 
среди профсоюзных школ 
фигурного катания уже был 
заметен спортсмен из Ленин
града Олег Васильев, заняв
ший первое место. В прош
лом году в молодежном пер
венстве Олег не. участвовал,

и верхнюю ступеньку пьеде
стала почета тогда занял 
горьковчанин Алексей Ши- 
шикин. Похоже, что нынче 
Олег решил вернуть себе 
звание сильнейшего. Он луч» 
ше всех выполнил обязатель
ные упражнения. Все семь 
судей отдали ему первое ме
сто. Он вышел в лидеры с 
суммой 30,56 балла. За ним 
идет Алексей Шишикин 
(сумма мест — 17, сумма 
баллов — 29,04), на тре
тьем месте — горьковчанин 
Юрий Долуда (18; 29,04). 
Последующие места заняли 
Александр Костеров (Киев) 
и Игорь Паньшин (Горький).

Вечерняя часть первого 
дня соревнований открылась 
состязаниями в парном ка
тании по короткой програм
ме. Участники выполняли 
шесть обязательных элемен
тов, объединенных в корот
кую композицию.

Благодаря телевидению

мы имеем сейчас возмож
ность наблюдать выступле
ния ведущих мастеров, круп
нейшие соревнования. Ко
нечно, юные спортсмены, на
чавшие борьбу на льду в 
прошедшую пятницу, уступа
ют в мастерстве олимпий
цам. Уменьшился ли от это
го интерес к их выступлени
ям? Нет.

Хотя напряжение пер
вых минут дало о себе 
знать. Падает москвичка 
Светлана Духнич, выступав
шая вместе с Сергеем Чере- 
мушкиным первой. Резуль
тат — невысокие оценки, 
едва превышающие три бал
ла. Во второй паре Елена 
Мечник — Олег Рябов (Ле
нинград) падает Олег... Но 
вот нервозность проходит. 
Оценки четвертой пары, ки
евлян Натальи Стебловской 
и Игоря Лучанского, достига
ют пяти баллов (по итогам 
первого дня они вышли на

второе место). Близки к пя
ти баллам и оценки следую
щей пары — ленинградцев 
Марины Поплавсной и Алек
сея Погодина.

Но, пожалуй, самое луч
шее впечатление оставило 
выступление московской па
ры — Зои Акинушевой и 
Валерия Спиридонова. Они 
катались широко и свобод
но. Сложные элементы были 
выполнены легко, без напря
жения. Все семь судей вы
ставили им оценки, превы
шавшие пять баллов. С сум
мой мест 7 и суммой бал
лов 23,97 они и возглавили 
соревнования в парном ката
нии после первого дня про
граммы.

Юные корреспонденты, 
освещающие соревнования, 
выпустили стенгазету пресс- 
центра под характерным на
званием «Горячий лед». В 
ней приводятся интересные 
цифры: в Томск приехало 
107 юных фигуристов из 11 
городов страны, они пред
ставляют 9 спортивных об
ществ.

Все эти города и общества 
были представлены в сорев
нованиях по спортивным 
танцам. Пары состязались 
по обязательной программе. 
Музыка перестала звучать 
под крышей дворца лишь к

полуночи. Каждый из шест
надцати дуэтов должен был 
исполнить блюз, пасодобль 
и вестминстерский вальс.

Судьи были строгими. 
Никто из участников не на
орал даже пяти баллов. За
метно выделялись на общем 
фоне победители прошлогод
него молодежного первен
ства страны — ленинград
ская пара Наталья Павлов
ская — Евгений Смирнов. И 
медленный блюз, и быстрый, 
игривый пасодобль, и плав
ный вальс они исполнили 
ровно и достаточно артистич
но. С суммой баллов 33.00, 
33.00, 32.90 они стали лиде
рами состязаний.

Вчера утром прошли со
ревнования по обязательным 
упражнениям в одиночном 
катании среди девушек, ве
чером — по оригинальному 
танцу, по произвольной про
грамме в парном катании и 
по короткой программе сре
ди юношей.

Сегодня соревнования на
чинаются в полдень.

В ДМИТРИЕВ.
* * *

НА СНИМКАХ: открытие 
соревнований; на льду 
М. Поплавекая и А. Пого
дин.

Фото Е. Лисицына и 
А. Оглоблина.

«Д Н И  
Н А У К  И »

Традицией областной орга
низации общества «Знание» в 
последние годы стало прово
дить на селе так называемые 
«дни науки». В каникулярное 
время ученые вузов Томска 
выезжают в районы области 
читать лекции населению.

Недавно научно-медицин
ским советом ТМИ, одним из 
наиболее активно работающим 
|Ури обществе «Знание», был 
организован выезд одновре
менно четырех бригад в Алек
сандровский, Парабельский, 
Каргасокский и ТегульдетекКЙ 
районы. Шестнадцать научных 
работников — кандидатов ме
дицинских наук и доцентов, 
специалистов шести различных 
клинических специальностей: 
терапевты, хирурги, окулисты, 
отоларингологи и другие — 
выступили перед тружениками 
районных центров и рабочих 
поселков. За время поездок на
селению прочитаны лекции, 
проведены беседы.

Наряду с популяризацией 
медицинских знаний участни
ки бригад много консультиро
вали в районных и участко
вых больницах.

За большую и полезную ра
боту в Каргасокском и Тегуль- 
детском районах бригады, 
возглавляемые кандидатами 
медицинских наук Н. Ф. Ба
бичем и Т. И. Цеханович, на
граждены почетными грамота
ми районных комитетов пар
тии и леспромхозов.

Я. ВАСИЛЬЦЕБ, 
доцент, член научно-меди- 

, цинского совета при об
ществе «Знание».

Д Е Н Ь  Д Е С Я Т Ы Й
СПЕЦИАЛЬНЫЕ КОРРЕСПОНДЕНТЫ ГАСС 
А. ЛЕВИНСОН, В. КУКУШКИН, Ю. ХРОМОВ. 

ПЕРЕДАЮТ ИЗ ИНСБРУКА:

Многократные чемпионы 
Олимпиад — хоккеисты 
сборной СССР 12 февраля 
выиграли четвертый матч 
на нынешнем турнире — на 
этот раз у команды Финлян
дии, которая так часто пре
подносила сюрпризы, — 7:2 
(3:0, 1:0, 3:2). Успешнее
других в этой встрече сыгра
ло звено Шадрина. Три шай
бы провел Шалимов, по од
ной Якушев и Шадрин. Еще 
два гола забил Мальцев. 
Это, конечно, не значит, что 
первая пятерка провела матч 
слабо. Просто, на наш 
взгляд, финские спортсмены 
уделили Михайлову, Петро
ву и особенно Харламову 
побольше - внимания.

Хоккеисты Чехословакии, 
с которыми советские спорт
смены встретятся 14 февра
ля, победили команду ФРГ 
— 7:4 (4:0, 3:2, 0:2). У
сборной ЧССР хорошо сыг
рали нападающий Новы и 
защитник... Пошишнл, о 
применении которым лекар
ства, содержавшего кодеин, 
сегодня австрийские газеты 
почти ничего не пишут. 
Кстати, проблему ’приема ле
карств на нынешней «грип
позной Олимпиаде», отмеча
ют журналисты, надо гибче 
решать медицинской комис

сии МОК. Ведь следует фик
сировать не прием лекарст
ва, содержащего запрещен
ное вещество, а количество 
этого употребленного веще
ства.

Среди многих рекордов, 
которым ведется счет на 
зимних Олимпийских играх, 
один из самых главных — 
количество завоеванных зо
лотых медалей. 13 февраля, 
в 10-й день соревнований, 
наша команда превысила это 
достижение. . 12-ю чемпион
скую награду записали на 
счет советской сборной биат
лонисты, блестяще выиграв,- 
шие эстафету 4X7,5 км. 
Предыдущий рекорд был 
установлен тоже в Инсбруке 
нашими олимпийцами 12 лет 
назад. Думается, что у них 
еще есть возможность под
нять потолок и этого дости
жения, поскольку впереди 
лыжный марафон на 50 км и 
финиш хоккейного турнира.

Зеефельд на этот раз 
предложил новый вариант 
погоды — сильную метель с 
10-градусным морозом. Что
бы приноровиться к снего
паду и сильному боковому 
ветру, спортсменам за 15 
минут до старта дали воз
можность .провести пристрел
ку.

...Лишь на первом этапе 
сегодняшней эстафеты Алек
сандру Елизарову из Мос
ковской области пришлось 
вести довольно острую борь
бу за лидерство. А  затем все 
стало на свои места >— сбор
ная ООСР более чем убеди
тельно доказывала, что ей 
нет равных в мире.

Правда, в начале второго 
этапа произошло ' непредви
денное. У киевлянина Ивана 
Бякова погнулась шпилька 
крепления, и он потерял лы
жу. Однако его выручил 
один из гонщиков француз
ской команды, который нахо
дился рядом. Он быстро 
снял и отдал Бякову боти
нок и лыжу. Вот Фще. одно 
свидетельство атмосферы 
солидарности, дружбы, царя
щей на Олимпийских играх.

В дальнейшем все шло по 
«сценарию», который «писа
ли» советские биатлонисты, 
И горьковчанин Николай 
Круглов, и Александр Тихо
нов из Новосибирска , выхо
дили на лыжню, имея уже 
большой запас в секундах, и 
«отстреливались» на огне
вом рубеже в полном одино
честве: все остальные сопер
ники были еще в пути. О 
преимуществе нашей коман
ды говорит хотя бы такой

факт, что она выиграла на 
финише у главных . конку
рентов — финнов — почти 
4 минуты.

Биатлонисты ГДР заняли 
третье место.

Незадолго до Белой 
Олимпиады-76 норвежский 
скороход Ян-Эгил Стурхольт 
говорил: «13 февраля дол
жен победить я. Ведь это 
день моего рождения». И он 
победил — на дистанции 
1.500 м.

27-летний электрик из 
Тронхейма увлекся спортом 
в раннем детстве и к 12 го
дам уже выступал на сорев
нованиях. Успех пришел к 
этому конькобежцу довольно 
поздно. Специалисты объяс
няй^ это легкомысленным 
отношением к предсезонной 
подготовке. Но на этот раз, 
«вспомнив» о своем возра
сте, Стурхольт серьезно по
дошел к тренировкам — 
впервые он использовал да
же роликовые коньки.

Все попытки конькобеж
цев улучшить время, пока
занное Яном в четвертом за
беге, оказались тщетны 
(1 мин. 59,38 сек). У сверд
ловчанина Юрия Кондакова
— второй результат 
(1.59,97).

«Никогда еще так быстро 
Юрий не бежал в условиях 
равнины и среднегорья. 
Считаю его второе место 
большим успехом, — сказал 
старший тренер мужской 
сборной СССР Борис Бары
шев. — И к тому же он вы
ступал не совсем ■ здоровым
— простуда. Вообще отмечу, 
что результаты двух первых 
призеров, показанные в та
кую ветреную, холодную по
году, следует считать высо
кими.

Нет, не суждено было 
сбыться пожеланиям знаме
нитого западно-германского 
футболиста Франца Беккен
бауэра,, приславшего в Ин
сбрук своей соотечественни
це Рози Миттермайер розы 
и пожелание третьей победы 
в Олимпиаде, пожелание по
вторить успех австрийца То
ни Зайлера и француза Жа
на-Клода КилЛи, выиграз- 
ших на предыдущих Олим
пиадах все три золотые ме
дали в состязаниях горно
лыжников. Миттермайер по
бедила в слаломе и скорост
ном спуске, но сегодня в 
слаломе-гиганте проиграла 
всего 12 сотых. секунды 
18-летней канадке Кэти 
Крейнер ii3 Тимминса (про
винция Онтарио). Результат 
победительницы — 1.29,13.

Несмотря на. молодость, 
Кэти была участницей Олим
пиады в Саппоро.

Вновь разочаровали сво
их поклонников хозяйки 
Олимпиады — горнолыжни
цы Австрии. Лучшая из них 
— Моника Казерер заняла 
лишь шестое место.

Наша единственная участ
ница' — Алевтина Аскарова 
заняла 32-е место (1.36,86). 
Конечно, такой результат, 
несмотря на «победный фон» 
в других видах олимпийской 
программы, обиден. В чем 
причины отставания нашего 
горнолыжного спорта? Спе
циалисты, приехавшие в 
группе туристов, назвали бо
лее десятка 'таких причин. 
Главные, как нам кажется, 
—- отсутствие хорошей орга
низации занятий. Такого же 
мнения придеркиваются и 
австрийские горнолыжники, 
с которыми мы беседовали.

С А Т И Р И Ч Е С К И М  ПЕРОМ*

еле...»
«Философ — это человек, 

который разумно, вдумчив^ 
относится к жизни, спокой
но, рассудительно перено
сит., ее невзгоды н преврат
ности». Я закрыла толковый 
словарь: Лудше бы по-преж
нему думала, что философ 
— тот, кто занимается нау
кой философией. А  то при
ходится теперь делать мрач
ный вывод о том, что фило
софы катастрофически' быст
ро исчезают из нашей жиз
ни. Еще немного, и они сде
лаются своеобразной леген
дой, как марсиане или снеж
ный человек. Мы же не за
мечаем, как 'это происхо
дит...

Вот редакционная почта 
принесла письмо из Верхне- 
кетского района. Его напи
сал человек, который спо
койно и рассудительно смот
рел на жизнь, но в конце 
концов не выдержал и взор
вался. жалобой.

Валентин Андреевич Кас- 
сен, экскаваторщик из Бело
го Яра, 18 декабря отнес в 
ремонт телевизор «Изум
руд». Ему сказали: «Приди 
через шесть дней, - будет го
тов». Он пришел. Механики 
Александр Портнов и Ни
колай Poop —• такие моло-- 
дые, вежливые, трудно на 
них рассердиться — призна
лись, что ничего еще не сде
лали: «Приди через два 
дня...». Кассен не стал воз
ражать, мало ли что бывает.

Новый год он, его жена, 
• дочь, зять и два маленьких 
внука встретили у голубого 
экрана. У соседского.

Поломка телевизора удач
но совпала у Валентина Ан
дреевича с отпуском. В мех- 
колонне, где он работает, от
пуска большие, 40 дней. И 
весёлые белоярские телеме
ханики чутко уловили: в 
столь долгий отдых человек 
неминуемо столкнется с; про
блемой свободного времени.

Наступало утро. Вален
тин Андреевич Кассен наде
вал валенки, телогрейку, 
целовал на дорожку внуков 
и шел на берег Кети к доми
ку радиотелемастерской. От 
его улицы Ворошилова быст
рым шагом ровно 50 минут. 
A  Poop и Портнов по-преж
нему улыбались: «Слушай, 
времени нет». И заученно 
роняли: «Через два дня».

В. А. Кассен держался 
стоически весь отпуск. Как 
и положено философу. Но, 
согласитесь, такое несолид
ное объяснение, как «нет 
времени»,— слишком нищая 
пища для философского от
ношения к жизни.

И Кассен послал в редак
цию письмо.

Когда я была ■ в Белом 
Яре, каждый день в течение 
недели прибегала между де
лами к домику на белом бе
регу Кети, где с 11 утра до 
8 вечера ведется ремонт. Но 
Портнова и Роора не увиде
ла. А  так как. я не философ, 
пошла разбираться в район
ный комбинат бытового об
служивания. Прямо к дирек
тору.

— Poop в Томске, за зап
частями поехал. Портнов 
в Макзыре и Лисице ремон
тирует телевизоры. Механи
ки там давно не были. Жа
лобы на них пошли. Я его 
отправил и велел не выпу
скать, пока все не сделает. 
А  вообще-то они нам не под
чиняются. Начальство у них 
в городе, в «Облтомсктеле- 
радиобытремонте», — еле 
выговорил В. Е. Гришаев.

— Пошлю в Белый Яр за
местителя, разберется, — 
сухо ответил Г. П. Кожевни
ков, директор объединения с 
таким длинным названием. 
Потом добавил: «Но мне ка
жется, что клиент недоста
точно терпелив. Наши теле
мастера — хорошие работни
ки, вероятно, у них были 
серьезные причины».

Естественно, приборов, из
меряющих терпение клиен
тов «Облтомсктелерадиобыт- 
ремонта». не имеется. Зато 
есть неоднократные жалобы, 
суть которых одна: мед
ленно', слишком медленно ра
ботают даже хорошие масте
ра в Белом Яре и в Томске, 
и в других местах. То нет 
дефицитных деталей, то нет 
времени, то нет причин для 
быстрого обслуживания. И 
виноват, безусловно, тот, . 
кто нетерпелив. Такая фило
софия приводит к исчезнове
нию клиентов, которые уме
ют спокойно и рассудитель
но за формулировкой «через 
два дня» видеть два месяца 
теле-, радио-, швей- и про
чих страданий.

А. ЕСМАНСКАЯ.

На отд ы х  по путевкам
В цехах вавода , «Сиб- 

электромотор» появились 
объявления, приглашаю
щие рабочих и служащих 
в очередной туристиче
ский круиз. Желающих 
сразу нашлось немало. 
Еще бы: проехать по Сре
диземному морю, побы
вать в Италии, Египте, 
Греции, Сирии, увидеть 
прославленные памятники 
древней культуры — это 
может заинтересовать 
каждого.

Как и все трудящиеся 
нашей страны, работники 
завода имеют самые ши

рокие возможности для 
отдыха. В минувшем го
ду, например, 158 сив* 
электромоторовцев попра
вили свое здоровье на ку
рортах и в санаториях 
страны, 236 человек по
бывали в домах отдыха, 
177 работников предприя
тия совершили турист
ские поездки по нашей 
стране и за рубеж. Мно
гие моторостроители 
отдохнули в однодневных 
домах отдыха в окрестно
стях областного центра.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

15— 16 февраля ожидает
ся облачная1 погода с прояс
нениями, местами слабый 
снег, метель, ветер северо- 
западный, 7— 12 метров в

секунду, температура ночью 
— 25— 30 градусов, в пер
вой -половине срока по юж
ным районам ночью — 35— 
40, днем — . 18— 23 граду
са мороза.

( Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

шшшш
к '  15^-16 февраля. Личное пер
венство Советского Союза сре
ди юношей и девушек по фи
гурному катанию.

Начало — в 12 и 18 часов.

ТЕАТР
15 февраля, утром — «Пеп- 

пи Дл инныйчулок», вече
ром — «Валентин и Валенти
на».

Нача“ло спектаклей: утренне
го — в 12 часов, вечернего — 
в 19 час. 30 мин.

К Ш Ш §

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

15 февраля. «От зари до за
ри» — 9. -13, 15, 17, 19, , 21.
«Черный принц» — 11.

16 февраля. «От зари до за
ри». — 9, 11, 13, 17, 19; 21. Ки
нолекторий — 14-30.

имени М. ГОРЬКОГО
15 февраля. «Белое платье»

— 8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20,
17, 18-40, 20-20, 22.' «Сто дней 
после детства» — 9. 10-50,
12-40, 14-30, 16-20, 18-10. «По
весть о человеческом сердце» 
(две серии) — 20. Зал кинохро
ники. «От Хангая до пустыни 
Гоби» (путевые заметки). «Фи
липпины», «Фитиль» № 151 — 
9, 10-05, 11-10, 12-15, 13-20,
14-25, 15-30. 16-35. 17-40. 19-50, 
20.-55, 22. «КамАЗ-74. Хроника 
Строительства» — 18-45.

16 февраля. «Пропавшая 
экспедиция» (две серии) —

8- 30, 11-05, 13-40, 16-15, 18-50,
21- 25. «Белое платье» — 8-40,
10- 20, 12, 13-40, 15-20, 17,
18-40, 20-20, 22. Зал кинохро
ники. «Большой день Европы»
— 13-20, 18-45. «Что таное? Что
делать? Ищу решения», «Я — 
гитара», «Фитиль» №№ 115, 
142 — 9, 10-05, 11-10. 12-15,
14-25, 15-30, 16-35, 17-40, 19-50, 
20-55, 22.

«О КТЯБРЬ»
15 февраля. «Повесть о че

ловеческом сердце» (две се
рии) — 8-40: 11-15, 13-50. «Сто 
дней после детства» — 16-30,
18- 10, 19-50. Хроникальный
фильм «Большой день Европы»
— 21-30. Мультфильм — 10-30.
«Белое платье» — 8-40, 12,
13-45, 15-30, 17-15, 19, 20-45,
22- 30. .

16 февраля. «Пропавшая 
экспедиция» (две серии) — 9,
11- 30, 14. 16-30, 19, 21-30. «Кра
сная скрипка» — 8-40. 12,
13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20, 22. 
Мультфильм — 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
15 'февраля. «День дельфи

на» — 9-20, 12-40, 14-20, 16,
17-40, 19-20, 21. «Одинокий
волк» — 11.

16 февраля. «Верный друг 
Санчо» — 9, 10-30, 14-30. «Про
павшая экспедиция» (две се
рии) —  12, 16, 18-30, 21.

«СИБИРЯК»
15 февраля. Мультсборник 

№ 17 «Блоха и муравей» —
9- 20. «Повесть о человеческом
сердце» (две серии) — 11,
13- 30, 16, 18-30, 21.

16 февраля. «За облаками 
небо» — 9-20. «Алло, такси!»
— 11, 12-40, 14-20, 16, 17-40,
19- 20, 21.

«ПИОНЕР»
15 февраля. Мультсборник

«Лиса и медведь» — 9, 10-20,
11-40. Мультфильм «Маугли»
— 13, 14-20, 15-40. «Виннету — 
сын Инчу-Чуна» — 17-20, 20-05.

16 февраля. Мультфильм 
«Маугли» — 9, 10-20, 11-40, 13,
14- 20, 15-40. «Женщины и бёр- 
сальеры» — 17-20, 19-15,21-10.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

15 февраля. «Я служу на 
границе» — 11, 13, 15. «Весен
нее равноденствие» — 17, 19, 
21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
15 февраля. «Два бойца» — 

15. «Фанфан-тюльпан» — 17.
16 февраля. «Преступление 

во имя любви» — 17-20, 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

«СИБКАБЕЛЬ»
15 февраля. «Эгей, кроха!» 

— 15. «Дочки-матери» — 17,
18-40, 20-30.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

15 февраля. «Преступление
во имя любви» — 15, 16-50,
13-40, 20-30.

16 февраля. «Большая стир
ка» — . 15, 17, 19, 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
15 февраля. 1 «Алмазы для 

Марии» — 16, 18, 20, 22.

В’ОСКРЕСЕНЬЕ, 15 февраля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
8.55. Цв. «На XII зимних 

Олимпийских иг.рах». 10.00. Цв. 
«В живом уголке». 10.15. «В 
вечном долгу». Документаль
ный телефильм. 10.30. Цв. «Му
зыкальный киоск». 11.00. Но
вости. 11.10. «Один за всех, 
все за одного». Передача из 
Ленинграда. 12.00. «Служу Со
ветскому Союзу!». 13.00. Бесе
да на международные темы 
политического обозревателя 
газеты «Правда» Ю. А. Жу
кова. 13.45. Цв. «Клуб кинопу
тешествий». 14.30. Цв. Л. Бет
ховен. Соната для скрипки и 
фортепьяно № 4. 15.00.
Цв. «Международная па

норама». 15.30. Цв. «На XII 
зимних Олимпийских играх». 
Хоккей. Сборная ЧССР — сбор
ная СССР (в записи от 14 фев
раля). 18.00. «Девять дней од
ного года». Художественный 
фильм. 20.00. Новости. 20.15. 
Встреча с делегатами XXV 
съезда КПСС. 20.30. Цв. «На 
XII зимних Олимпийских иг
рах». 21.15. «Музыкальный 
абонемент». Романсы П. И. 
Чайковского в исполнении на
родного артиста РСФСР Ю. Ма- 
зурока. 22.00. «Сельский час».
23.00. «Время». 23.30. Цв. Про
грамма мультфильмов . для 
взрослых. 23.55— 01.30. «Цв. 
«На XII зимних Олимпийских 
играх». Фигурное катание. По
казательные выступления.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 16 февраля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
11.00. Новости. 11.10. Цв. Ут

ренняя гимнастика. 11.30. Цв. 
«Петушок и подсолнух». Ку
кольный фильм-спектакль.
12.00. Цв. «Очевидное-неверо- 
ятное». Ведет С. П. Капица.
13.00. Цв. «Клуб кинопутеше
ствий». Ведет Ю. А. Сенкевич.

С 13.45 до 18.00 — перерыв. 
ТОМСК

18.00. Первенство СССР по 
фигурному катанию среди 
юношей и девушек. Передача 
из Дворца зрелищ и спорта. В 
перерыве — новая кинохрони
ка. 21.00. Новости. 21,10. Му
зыкальный антракт. 21.15. 
«Сельская новь». Навстречу 
XXV съезду КПСС. «Награда

* обязывает». Дела и планы сов
хоза «Томич». Концерт . 21.45. 
Населению о гражданской обо
роне. «Медицинские средства 
защиты населения». 22.00. На
встречу XXV съезду КПСС. 
«Мы — пятилетке, пятилетка 
нам». Комплексный план соци
ально-экономического разви-; 
тия коллектива завода измери
тельной аппаратуры.

МОСКВА
23.00. «Время». 23.30. Цв. 

Закрытие XII зимних Олимпий
ских игр. Трансляция из Ин
сбрука. По окончании — «Но
вости».

РАДИО
ПОНЕДЕЛЬНИК, 16 февраля
7.34. Служба здоровья. «Если 

ребенок простудился». 7.45. 
Музыкальный антракт. 9.00. 
Радио — сельским слушате
лям. Навстречу XXV съезду 
КПСС. «Главное в соревнова
нии — эффективность и каче
ство» — подводим итоги рабо
ты животноводов области за 
первый месяц 10-й пятилетки. 
Концерт для передовых жи
вотноводов области. Человек и 
его дело. Сообщает ^ЦНТИ. 
19.00. Последние известия. 
19.11. Поет Г. Туфтина. 19.25. 
Навстречу XXV съезду КПСС. 
«Партгруппы во главе соревно
вания животноводов».

Театр музыкальной 
комедии

в помещении Дома куль
туры ТЭМЗа.

16 февраля
И. Кальман. 

«БАЯДЕРА» ,
(оперетта в 3-х действиях). 
Начало — в 20 час.

Объединению «Томскобл- 
быттехника» требуется ху
дожник, владеющий приема
ми чеканки по металлу и 
резьбы по дереву.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул. Герцена, 72, 
телефон № 4-63-13.

Городскому отделению 
Стройбанка требуется на ра
боту ннженер-стронтель.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Шевченко, 15, 4-й этаж,
горотделение Стройбанка.

МЕНЯЮ благоустроен
ную двухкомнатную кварти
ру в центре города Южно- 
Сахалинска ■на■квартиру в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
ул. Вершинина, 56, кв. 1.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Осинники Кемеровской 
области на двух- или одно
комнатную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
Иркутский тракт, 176, кв. 
32, тел. № 5-08-51.

ВНИМАНИЮ
АБОНЕНТОВ ТРЕСТА «ТОМСКГОРГАЗ»

В период сильных морозов участились перебои в газо
снабжении. Причина в том, Что под воздействием низкой 
температуры газ переходит в жидкое состояние и не по
ступает к газовым приборам. Это вы заметите по слабо
му, прерывистому горению горелок или горение вообще 
прекратится. В этом случае необходимо проследить, что
бы были перекрыты все газовые краны, и позвонить по 
телефону 04. в аварийную службу треста «Горгаз».

Запрещается производить отогревание газопроводов 
своими средствами.

Трест «Томскгоргаз».

В Томске по ул. Бердской сданы в эксплуатацию новые 
мощности Томского'завода резиновой обуви. На его .высо- 
копройзводительном отечественном и зарубежном обору
довании выпускаются спортивная и утепленная обувь, 
различные модели цветных резиновых сапожек и другая 
продукция. Приглашаем в наш коллектив рабочих, инже
нерно-технических работников ’ и служащих следующих 
специальностей: ннженеров-теплоэнергетиков, инженеров- 
электриков, начальников смен, главного энергетика ЖКО, 
инженера подготовки производства, инженеров и техни
ков— технологов швейного производства, автомеханика, 
экономистов, ревизора-экономиста, инженеров в отдел ма
териально-технического снабжения, маетеров-етроителей, 
мастера в электролабораторию, мастеров КИПиА, заме
стителя главного бухгалтера, инженеров и техников—ме
хаников, слесарей по ремонту оборудования, слееарей- 
электриков, электросварщиков, слесарей-сантехников, ма
шинистов компрессорных и насосных станций, фрезеров
щиков, строгальщиков, токарей, кузнецов, слесарей-инст- 
рументалыциков, электрообмотчиков, машинистов резино- 
смесителей и каландров, вальцовщиков, холодильщиков 
резиносмесей, навесчиков каучуков и ингредиентов, про- 
парщнков, сливщиков горюче-смазочных материалов, сле
сарей по вентиляции, слесарей КИПиА, швей-мотористок, 
слесарей по швейному оборудованию, пиломашинисток, 
каландровщнц, прессовщиков-вулканизаторщиков, контро
леров ОТК, обрезчиц детален, подсобно-транспортных ра
бочих, шоферов, трактористов, кочегаров, золыциков, 
лифтеров, крановщика, каменщиков, бетонщиков, штука- 
туров-маляров, арматурщиков, стекольщиков, плиточни
ков, обмуровщиков, столяров, плотников, дежурного 
в бюро пропусков, начальников караула, стрелков ВОХР, 
старшин отрядов ВОХР, помощников начальников ка
раула. На заводе организовано производственно-техниче
ское обучение.

Предприятие располагает благоустроенными общежи
тиями, шестью детскими комбинатами, спортивным ком
плексом с плавательным бассейном, пионерским лагерем, 
летней базой отдыха. Работники основных цехов идут на 
пенсию на льготных условиях.

Желающие поступить на работу могут обращаться по 
адресу: г. Томск, ул. К. Маркса, 7, отдел кадров, телефон 
2-46-22, или пр. Ленина, 151-а, в бюро по трудоустройст
ву.
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